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Segundo dados do INOP em 
recente levantamento sob a 
aprovação dos gestores fei-

tos nos municípios maranhenses, foi  
constatado que o município de Zé Doca 
é o mais bem avaliado pela população 
com 93,43%  JOSINHA CUNHA, IRMÃ 
DO DEPUTADO FEDERAL JOSIMAR 
MARANHÃOZINHO E CUNHADA DA DEPU-
TADA ESTADUAL DETINHA, TODOS DO PL, É A 
PREFEITA MAIS BEM APROVADA DO ESTADO. 
 Durante as comemora-
ções do dia dos pais, quem ganhou o 
presente foi toda a população do 
município. Era notável ver o brilho nos 
olhos dos zedoquenses, quando a 
prefeita Josinha Cunha entregou a nova 
Praça do Comércio, a praça que é o 
coração da cidade e agora é o mais 
novo cartão postal de Zé Doca. Uma 
estrutura montada com toda a 
segurança, iluminação e beleza que encantou 
a todos.  Um detalhe que também chamou  

atenção durante a inaugura-
ção foi a iluminação de LED, toda 
planejada para maior conforto de 
quem irá frequentar o ambiente. A 
população pôde demonstrar toda  
a sua alegria e  satisfação através das 
fotos que compartilhavam nas redes sociais. 
 A população também recebeu 
100 geladeiras que foram sorteadas entre 
as famílias de baixa renda. Uma parceria 
que foi feita pela Prefeitura de Zé Doca e 
a Cemar, através dos deputados Josimar 
 Maranhãozinho e sua esposa Detinha.
Para animar ainda mais a festa, o 
público pôde prestigiar vários shows, dentre 
eles, de uma das bandas mais renomadas de 
forró do Brasil; a banda Mastruz com Leite.
 “A cada dia fico mais feliz em 
poder proporcionar para Zé Doca tudo 
o que eles merecem. Essa cidade me 
conquista diariamente e só aumen-
ta a vontade de poder continuar esse 
trabalho”, comentou Josinha.

Prefeita Josinha, deputada Estadual Detinha, Deputado federal Josimar Maranhãozinho

Praça do comércio é o novo cartão postal de Zé Doca

JOSINHA CUNHA,
A PREFEITA MAIS BEM 
AVALIADA DO MARANHÃO
COM 93,43% DE APROVAÇÃO
EM ZÉ DOCA.
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 Estamos vivendo uma realidade em que tudo gira 
em torno do digital. A era da tecnologia tomou conta do mer-
cado e o que nos resta é nos adequar a essa nova ferramenta de  
trabalho e intelecto. Viemos ao longo dos anos nos  
adaptando a essa realidade e, por incrível que pareça,  
passamos a utilizá-la mais rápido do que imaginamos.
 Eu sempre vou gostar da revista impressa. Para 
mim não há nada mais satisfatório do que poder pegar,  
palpar, folhear e me deliciar com um veículo impresso. Mas 
enfim, hoje, o que eu quero falar mesmo é da nossa nova 
plataforma: A REVISTA CARAS E NOMES DIGITAL. Aos nos-
sos leitores que nos acompanham no BLOG, REVISTAS, JOR-
NAIS E NAS REDES SOCIAIS CARAS E NOMES, lhes apresento essa  
novidade, tal qual tenho certeza de que será também um 
sucesso!!!
 Nessa primeira edição, estamos contando um pou-
co  da atuação da Secretária de Estado da Agricultura Pecuária 
e Pesca do Maranhão (SAGRIMA) Drª Fabiana Vilar Rodrigues, 
Presidente Estadual do AVANTE-MA. Uma jovem advoga-
da que encara os desafios de gerir uma das maiores e mais  
importantes pastas do estado com o apoio do tio, 

o deputado federal Josimar Maranhãozinho. 
Com competência e destreza ela tem avançado no setor e já 

desponta como uma secretária eficiente e produtiva. Em en-
trevista para a CARAS E NOMES ela falou dos avanços e dos 

desafios da pasta, bem como da sua felicidade e respon-
sabilidade em gerir um orgão tão importante. 

Contamos também algumas ações da prefeita mais 
bem avaliada do Maranhão, Josinha Cunha, os pas-

sos da DOBRADINHA mais bem votada do estado, 
Josimar e Detinha. Fomos até o município de Axixá 
e mostramos as ações da prefeita Sonia Campos, 
que é considerada a melhor gestora da região do 
Munim. No município de Presidente Juscelino 
as ações solidárias do médico Dr. Pedro Paulo 
Lemos e o seu grupo Juntos Pelo Social.
 Nossas editorias trarão nas 
próximas edições digitais, vídeos, informações
de utilidades públicas; notícias; bem estar;  
lazer; cinema e muito mais. Um pouco de tudo 
o que é importante para os nossos leitores.
 Espero que vocês possam apreciar e 
interagir conosco nessa nova plataforma, que 
oferece Informação, entretenimento, diversão  
e lazer ao nosso público.
Leia e encante-se com a CARAS E NOMES 
DIGITAL!
Obrigada!
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DEP. JOSIMAR MARANHÃOZINHO EMPLACA 
O EMPRESÁRIO MAURO ROGÉRIO COMO O 

NOVO SUPERINTENDENTE DO INCRA
NO MARANHÃO

AS AÇÕES DA SECRETÁRIA
À FRENTE DA SAGRIMA

EM PRESIDENTE JUSCELINO, DR. PEDRO 
PAULO LEMOS, UM MÉDICO QUE SE  

DESTACA  POR SUAS AÇÕES SOLIDÁRIAS 
NA REGIÃO DO MINIM.

PREFEITA SONIA CAMPOS FAZ DE AXIXÁ 
A CIDADE MAIS BEM ADMINISTRADA DA 

REGIÃO DO MUNIM
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Deputado Josimar 
Maranhãozinho, um político 
independente, dono de sua 

própria história. Uma história que se 
iniciou na pequena cidade de Várzea 
Alegre no Ceará. Ali, ainda pequeno, ele 
não tinha nenhuma ideia de onde iria 
chegar. Seus caminhos foram guiados 
pela esperança e pela determinação. 
Nessa trajetória, as estradas  de Várzea 
Alegre o levaram para outros estados. 
Foram vários caminhos percorridos em 
busca de sonhos e realizações. Josimar 
sempre foi bem sucedido em tudo. E, 
foi assim que ele chegou ao Maranhão, 
fixando residência na cidade de 
Maranhãozinho. 
 Josimar não sabia o que estava 
previsto para o seu futuro, mas sabia que 
queria um presente de transformações.  
Devagarinho, sem pretensões políticas, 
viu seu nome ganhar projeções 
inimagináveis. Ganhou notoriedade 

e se lançou prefeito da cidade. A 
votação surpreendeu e ele se elegeu 
para seu primeiro mandato. A partir 
de então, uma era de mudanças 
começou acontecer. Maranhãozinho, 
que era apenas uma pequena cidade 
do Alto Turi, com índices negativos 
em todos os setores, passou a ser um 
município de destaque na BR 316.  
Ações voltadas para o desenvolvimento 
do lugar e para a qualidade de vida das 
pessoas foram realizadas e o pecuarista 
passou a ser visto como o “MORAL 
DA BR”.  A aceitação de Josimar 
Maranhãozinho foi tão grande em seu 
primeiro mandato, que em retribuição, 
a população lhe deu os maiores 
índices de aprovação que um gestor 
teve na história do Maranhão, com 
números que ultrapassavam os 95% 
de aprovação. Foi com essa expressiva 
quantia de percentual de votos, que 
ele se reelegeu para o seu segundo 

mandato, sendo o prefeito mais bem 
votado da história do estado.
 A responsabilidade de 
continuar o grande trabalho feito 
na primeira  gestão veio junto 
com a vontade de realizar muito 
mais pelo povo   que o acolheu 
e que agora, confiava nele para 
ser o portador de seus sonhos e 
assim transformá-los em realidade.  
Josimar trabalhou mais... muito mais! 
Construiu pontes entre os desejos 
de seu povo e suas necessidades; 
construiu hospitais dignos que 
oferecem saúde de qualidade; 
construiu escolas com conforto e 
segurança para as crianças, colocando 
nelas, professores motivados, 
capacitados e valorizados; construiu 
estradas; asfaltou ruas; terminal 
rodoviário com designer moderno 
e arquitetura invejável; estádios 
com estrutura de grandes capitais; 

programas sociais que deram mais 
dignidade aos maranhãozinhenses. 
Hoje Maranhãozinho conta com 
a maior rodoviária da região; o 
Procopão, o maior estádio da Br 
316; uma grande ciclovia; hospital 
equipado; a cidade totalmente calçada 
e arborizada; grandes programas na 
área da saúde e educação implantados 
no município,  entre tantas outras 
obras e ações, como o Centro de 
Convivência de Idosos, obra esta que 
foge ao comum das administrações 
e mostra a preocupação de 
Josimar com a terceira idade. 
O trabalho de Josimar na região 
do Alto Turi/Gurupi lhe deu 
proporção gigantesca, a ponto de 
eleger sua esposa na cidade de 
Centro do Guilherme. Detinha fez 
uma administração inovadora e 
transformadora, se reelegendo 
também com o apoio incondicional do 

marido. Os reflexos da administração 
Josimar, foram tão grandes que a BR 
316, no Maranhão, passou a admirá-
lo e respeitá-lo ainda mais. Assim, 
Josimar conseguiu apoio para o irmão 
Aldir Cunha, que se elegeu na cidade 
de Junco do Maranhão e para a irmã 
Josinha Cunha, eleita na cidade de Zé 
Doca.  
 Também com seu exemplo 
de liderança, Josimar consolidou um 
grupo de aliados em todo o estado 
do Maranhão  e, em 2014 conseguiu 
eleger um número expressivo de 
prefeitos. Nas eleições de 2014 foi o 
deputado estadual mais bem votado 
do Maranhão e repetiu o feito nas 
eleições de 2018, onde se consagrou o 
deputado federal mais bem votado do 
estado.
JOSIMAR MARANHÃOZINHO É 
TAMBÉM PRESIDENTE ESTADUAL DO 
PL NO MARANHÃO.
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“Foi preciso dialogar, proteger os nossos agricultores, nossos professores 
que até hoje continuam sofrendo com a desvalorização da categoria e 
com os salários baixos. Critiquei até o parecer de alguns deputados do 
Congresso, que queriam aderir à aposentadoria própria. Acredito que 
nós, que temos condições de viver bem, com mais qualidade de vida, 
nós é que deveríamos pagar mais e não o contrário”

O parlamentar fala sobre seu apoio aos professores e criticou a 
aposentaria própria aderida por alguns colegas de parlamento.

DEPUTADO JOSIMAR MARANHÃOZINHO
EM PROL DE UMA REFORMA JUSTA.
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Foi para atuar de forma 
mais ampla e consistente 
em defesa do povo 

maranhense e do fortaleci-mento 
dos municípios do estado, que 
Josimar Maranhãozinho desejou 
ser candidato a deputado federal 
nas eleições de 2018, depois de 
já ter defendido com muita garra 
seu mandato como deputado 
estadual na Assembleia 
Legislativa com resultados 
extraordinários. Assim, o povo 
maranhense pode conhecer mais 
do jovem político, e, lhe deu 
uma votação extraordinária, o 
que culminou com sua chegada 
na Câmara Federal em Brasília.  
Cumpridor de suas palavras, 
honesto, íntegro, sensato e 

humano, ele se apega a essas 
qualidades para continuar agindo 
pelo bem comum dos brasileiros 
nesta nova missão que escolheu 
para si.
Josimar já se destaca na capital 
federal, como um deputado 
forte que não se cala diante 
das injustiças e discursa para 
continuar defendendo o povo 
maranhense e brasileiro. 
Defendeu os trabalhadores que 
serão penalizados pela Reforma 
da Previdência; falou em defesa 
dos professores; reiterou seu 
apoio e busca a implantação de 
uma universidade para o Alto Turi 
e tem buscado parcerias em vário 
orgãos para ajudar a população 
maranhense.

DEPUTADO JOSIMAR MARANHÃOZINHO 
UM MANDATO EM FAVOR DOS 
BRASILEIROS, COM FOCO NAS 
MUDANÇAS QUE O POVO PRECISA
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Sem meias palavras, Josimar discursou no Plenário da Câmara 
Federal em favor dos trabalhadores que poderão ser atingidos 
com a Reforma da Previdência. No pronunciamento, o 

parlamentar que se destaca pelo seu municipalismo disse que sua 
preocupação na verdade, é com o homem do campo, não aquele 
que tem grandes propriedades, que tem seu criatório de peixes, suas 
fazendas, suas inúmeras cabeças de gado, esse sim tem algum crédito 
e apoio em algum banco. 

“Minha preocupação é com aquele agricultor pequeno, que mora de favor em 
terras alheias, que nasce nessas condições de pobreza extrema e que tem 
seus filhos na mesma condição. Esse agricultor que trabalha em situações 
adversas por uma diária de 30 reais, que tem como maior renda o Bolsa 
Família num valor ínfimo de 120 reais, esse sim deve ter um olhar especial. 
Enquanto aqui nesta casa, falamos de milhões, trilhões, podemos estar 
tirando seu único sonho e sua única esperança que é sua aposentadoria 
quando chegar a idade. É isso que nós temos que discutir ponto a ponto. 
Sou filho de agricultor e não poderia ficar calado diante dessa situação”, 
defendeu Josimar frisando ainda a injustiça que será cometida com a 
diminuição do BPC e demais benefícios dos trabalhadores, além das 
desigualdades sociais dos nossos trabalhadores.

REFORMA DA PREVIDÊNCIA
PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO JOSIMAR 
MARANÃOZINHO NA CÂMARA FEDERAL EM 
DEFESA DOS TRABALHADORES.
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10 MILHÕES EM EMENDAS
PARA  A CIDADE DE 

CAROLINA
ATRAVÉS DO DEPUTADO 

FEDERAL JOSIMAR 
MARANHÃOZINHO

DEPUTADO FEDERAL (PL-MA) PREFEITO DE CAROLINA/MA
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O deputado federal, Josimar de 
Maranhãozinho, acompanhado da 
sua esposa, a deputada estadual 

Detinha e o deputado estadual, Hélio 
Soares, esteve em Carolina para prestigiar 
as comemorações dos 160 anos da cidade 
e anunciar grandes obras. As andanças 
pelas ruas do município foram para que o 
parlamentar percebesse a necessidade que 
há em fazer crescer ainda mais essa cidade 
que é destaque pelas suas belezas naturais e 
por seu grande potencial turístico.
Junto ao prefeito da cidade, Dr. Erivelton, o 
deputado Josimar visitou obras e anunciou 
mais de 10 milhões em emendas para o 
município, quase 5 milhões em pavimentação 
asfáltica e 2 milhões para a área da saúde,  
além muitas novidades até o final deste ano. 
Uma das prioridades desse investimento é 
a construção da orla de Carolina, que é um 
sonho antigo dos seus moradores. Josimar 
Maranhãozinho com muita luta, empenho 
e persistência, conseguiu a disponibilização 

A parceria dos deputados Josimar, 
deputada Detinha, e Hélio Soares 
com o prefeito Erivelton, resulta em 
emendas para alavancar o potencial 
turístico de Carolina-MA

160 anos da Cidade de Carolina/MA definitiva deste grande empreendimento 
para a cidade. Outro trabalho que está sendo 
concluído é a pavimentação de ruas e avenidas 
para facilitar o acesso dos moradores e turistas 
que visitam o município.
Para o deputado Josimar, esses avanços são 
de grande importância, pois o município de 
Carolina tem um grande potencial turístico, e, 
com grandes investimentos, a movimentação 
na economia aumenta gradativamente. 

  “Estivemos visitando as 
obras do nosso prefeito Erivelton e pudemos 
ver mais de 5 km de asfalto sendo colocados 
com recursos próprios e muitas outras obras 
benéficas para Carolina. O prefeito Erivelton 
é um político novo, mas veio para fazer uma 
gestão diferenciada. Estamos alocando recursos 
para a saúde, para a pavimentação asfáltica, 
também para a segunda etapa da nossa orla e 
muitas outras novidades que iremos colocar no 
nosso projeto”.

O prefeito da cidade de Carolina, Dr. Erivelton, 
também comentou sobre a visita do deputado 
Josimar ao município e agradeceu todo o apoio 
que vem recebendo.

 “Hoje Carolina é bem representada 
lá fora, temos um deputado federal atuante 
na câmara, em Brasília, temos deputados 
estaduais do lado do povo, e, através desses 
benefícios, a cidade só tende a crescer e graças 
a Deus nós fizemos a ligação certa, a parceria 
com deputado Josimar, que é um grande 
trabalhador, que por onde passa consegue 
transformar as cidades e com Carolina não está 
sendo diferente. Eu o agradeço muito”. 

Deputado federal Josimar Maranhãozinho, a deputada Estadual Detinha, o Deputado estadual Hélio Soares, o prefeito 
de Carolina Dr. Erivelton e o vice-prefeito Professor Ezio em vistoria da nova pavimentação asfaltica de Carolina  

Deputado federal Josimar Maranhãozinho, a deputada estadual Detinha, o Deputado
estadual Hélio Soares, o prefeito de Carolina Dr. Erivelton, a primeira dama de Carolina
Mônica Rocha e o cantor Mano Walter na comemoração dos 160 anos de Carolina/MA.

O casal de deputados Josimar Maranhãozinho e Detinha recepcionados pelo prefeito Dr. Erivelton, o vice-prefeito, vereadores e secretários.
Deputado federal Josimar Maranhãozinho, a deputada estadual Detinha e o 
prefeito de Carolina Dr. Erivelton recebem o carinho do morador.

Deputado federal Josimar Maranhãozinho 
e o vice-prefeito Professor Ezio
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Localizada a 850 km da capital  
maranhense, a cidade de Carolina  
possui cerca de 30 mil habitantes. “Polo 

das Águas e o Parque Nacional da Chapada das 
Mesas”, o lugar é um recanto encantador que 
permite aos visitantes um contato com uma 
natureza mágica e especial. Sua localiza-
ção privilegiada pelas águas do Rio Tocan-
tins, a coloca entre os roteiros internacio-
nais, sendo destaque até mesmo fora do  
Brasil. Entre outro títulos, a cidade 
e conhecida como “O Paraíso das 
Águas”, por possuir um dos maiores 
co plexos aquáticos do mundo. São 89 
cachoeiras, 400 nascentes e 22 rios perenes,  
espelhados por todo o parque. Ao visitar a 
cidade, opções de passeios não faltam para  
completar a sensação de liberdade total. 
 Resolvi mostrar aos nossos leitores as 

maravilhas e as riquezas naturais desse 
paraíso chamado Carolina.
 A equipe da “Revista Caras e Nomes”, 
percorreu apenas algumas das maiores 
quedas d’água da Chapada das Mesas. Entre 
elas, a Cachoeira de Santa Bárbara, que, possui 
78 metros de altura e por si só é um espetáculo 
aos  olhos. Antes de chegar à cachoeira de 
Santa Bárbara, foi possível conhecer a 
Cachoeira de Santa Paula; Cachoeira do 
Moreno; após isso, a equipe foi apreciar a 
bela vista do Mirante com o nome de “Por-
tal da Chapada das Mesas”, ali é possível ao 
visitante ter o privilégio de apreciar a bele-
za do cerrado e esquecer de todo o mundo 
exterior. É possível avistar dali ainda, o 
Morro de Chapéu; o Morro da Cangalha e o 
Morro das Araras, além de toda a extensão 
do Parque Nacional. 
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Deputado Josimar Maranhãozinho ao lado do Superintendente 
do INCRA no Maranhão, Dr Mauro Rogério

“Agradeço ao meu amigo e grande parlamentar, 
Josimar Maranhãozinho por ter mais uma vez 
confiado em mim. Vou trabalhar com muita 
determinação para retribuir essa confiança. 
Sinto-me honrado em ter sido escolhido para 
esta missão. Vontade e esforço não vão faltar 
para que eu realize uma grande gestão frente 
a esta superintendência”

MAURO ROGÉRIO.
Superintendente do INCRA/MA

INDICADO PELO DEPUTADO FEDERAL 
JOSIMAR MARANHÃOZINHO, DR. MAURO 

ROGÉRIO É O NOVO SUPERINTENDENTE 
DO INCRA NO MARANHÃO.
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O deputado federal Josimar Maranhãozinho 
(PL) é um líder desses que jamais esquece as 
pessoas que caminharam com ele desde o início 

de sua jornada política. Valorizar seus companheiros 
de luta e saber recompensá-los baseado no trabalho 
que desenvolvem e na contribuição que podem dar 
para o crescimento do estado e do país é uma de suas 
grandes marcas.

INDICADO PELO DEPUTADO 
FEDERAL JOSIMAR 
MARANHÃOZINHO, DR. 
MAURO ROGÉRIO É O NOVO 
SUPERINTENDENTE DO INCRA 
NO MARANHÃO.

Foi exercendo essas qualidades que o MORAL DA BR 
316 indicou o Dr. Mauro Rogério Maranhão Pinto, 
popularmente conhecido por Mauro da Hidraele, 
no cargo de Superintendente Regional do Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma Agrária (INCRA) 
do Maranhão.
Entre muitas outras qualificações, Dr. Mauro é 
Engenheiro Ambiental; Engenheiro de Segurança do 
Trabalho e Tecnólogo em Saneamento Ambiental; 
Empresário e sócio da Hidraele Projetos e Serviços.
O Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária 
é o órgão que tem como principal missão, realizar a 
reforma agrária, manter o cadastro nacional de imóveis 
rurais e administrar as terras públicas da União.
A nomeação do novo superintendente foi assinada em 
Brasília, pelo ministro da Casa Civil, Onyx Lorenzoni, 
braço direito do presidente Jair Bolsonaro.

Deputado federal Josimar Maranhãozinho,  o Superintendente do INCRA Dr. Mauro Rogério, 
Senador Roberto Rocha e o Deputado federal Junior Lourenço 

SOBRE O DR. MAURO
Ele é um empresário de destaque em 
todo o Maranhão. Tem um jeito simples 
de ser, uma grande habilidade para lidar 
com as pessoas, uma sensibilidade ímpar 
quando fala da vida, do amor pela família 
e paixão pelos negócios.
Nasceu na cidade de Pedreiras, mas foi 
em Fortaleza que conseguiu realizar 
parte de um de seus maiores sonhos: ser 
piloto de avião na aeronáutica. Ele conta 
que o ano era 1976 e que as dificuldades 
para alguém ingressar na aeronáutica 
eram gigantescas, no entanto, com o 
empenho da mãe, ele conseguiu se 
inscrever e foi convocado.
Casado e pai de Mariane, Leilane e 
Luciane. Mauro Hidraelle é formado em 
Sanitarista pela Universidade Federal 
de Fortaleza e em Arquitetura pela 
Universidade Federal do Maranhão, 
tendo especializações em Saúde 
Pública pela Universidade de Ribeirão 
Preto SP, em Engenharia Ambiental 
pela Universidade do Rio de Janeiro 
e em Saneamento Ambiental pela 
Universidade Federal do Maranhão.

A VIDA EMPRESARIAL 
Dr. Mauro teve oportunidades únicas 
na vida. Trabalhou como funcionário 
da Companhia de Água e Esgoto do 
Maranhão – CAEMA e afirma que deve 
parte da sua convivência profissional 
na área de saneamento. Dali também 
surgiu a ideia de assessorar construtoras 
na parte hidráulica e elétrica, uma vez 
que a capital maranhense começava a 
implementar a ideia de condomínio e 
com uma visão ultramoderna. Surgiu 
assim a HIDRAELLE que é a junção de 
hidráulica com elétrica e que tem como 
sócio, o empresário Zé Carlos.
“São mais de 20 anos de experiência na 
vida privada, que me capacitam para 
encarar esse novo desafio. Vou levar 
todo o meu conhecimento para colocar 
a serviço do INCRA.”, destaca Dr. Mauro 
que também agradeceu ao deputado 
Josimar Maranhãozinho pela confiança 
depositada em seu trabalho, lhe 
oportunizando essa experiência nova.

O Superintendente do INCRA do Maranhão Dr Mauro Hidraele e o 
presidente nacional do Incra General João Carlos Jesus Corrêa
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Deputado Josimar Maranhãozinho ao lado do Superintendente do INCRA no Maranhão, Dr Mauro Hidraele.

“Agradeço ao meu amigo e grande 
parlamentar, Josimar Maranhãozinho por 
ter mais uma vez confiado em mim. Vou 
trabalhar com muita determinação para 
retribuir essa confiança. Sinto-me honrado 
em ter sido escolhido para esta missão. 
Vontade e esforço não vão faltar para que 
eu realize uma grande gestão frente á esta 
superintendência”, finalizou.
O deputado federal Júnior Lourenço (PL), 
deu boas vindas ao DR. Mauro e destacou 
que está disposto a somar com ele nesta 
nova empreitada de sua vida.
“Quero dar boas vindas ao engenheiro Mauro 
Rogério que hoje assume a superintendência 
do INCRA em Brasília. Coloco-me sempre 
a disposição para somar com ele em sua 
mais nova atuação para que juntos, unindo 
forças, possamos trazer benefícios para o 
nosso Maranhão”, declarou o parlamentar.
No momento da posse em Brasília, o 
deputado Josimar Maranhãozinho falou da 
sua felicidade em saber que sua indicação foi 
aceita e que Dr. Mauro é oficialmente o novo 
superintendente do INCRA NO MARANHÃO.

“Estamos muito felizes com a indicação do 
nosso partido que conduziu o empresário Dr. 
Mauro Rogério Maranhão Pinto, o “Mauro 
da Hidraele” como novo Superintendente 
Regional do Instituto de Colonização e 
Reforma Agrária (INCRA) no Maranhão. 
Dr. Mauro é um amigo de longas datas, 
tem relevantes serviços prestados aos 
municípios maranhenses e nós sabemos da 
sua competência e compromisso”.
Josimar também agradeceu ao presidente 
nacional do órgão, o general do Exército 
João Carlos Jesus Corrêa que deu posse 
ao novo superintendente e ao ministro da 
Casa Civil, Onyx Lorenzoni, braço direito do 
presidente Jair Bolsonaro, pela confiança em 
sua indicação. 
“Temos a certeza que Dr. Mauro da Hidraele 
fará um excelente trabalho e estamos 
prontos para ajudá-lo em seu novo desafio”, 
finalizou o parlamentar.O Superintendente do INCRA do Maranhão Dr Mauro 

Hidraele e o deputado federal Junior Lourenço.

DR. MAURO ROGÉRIO DA HIDRAELE 
É O NOVO SUPERINTENDENTE DO 
INCRA/MA
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Maria Deusdete Lima, esposa do 
também deputado mais bem votado 
da história do Maranhão. JOSIMAR 

MARANHÃOZINHO, carinhosamente é chamada 
de DETINHA,  um exemplo de mulher aguerrida 
e audaz que  faz  as coisas acontecerem com 
verdade e encanto. Transformou  todos os índices 
da cidade de Centro do Guilherme nos oito anos 
em que foi prefeita. Antes, o município era 
considerado um dos mais pobres do país, depois, 
passou a ser um dos que mais cresceram no Brasil. 
A  força  do  seu trabalho, o carinho que ela tem 
para com o seu povo lhe rendeu índices  de mais 

de 90% de aprovação em seu primeiro mandato 
e fizeram com que ela fosse reeleita em 2012 
com 80,95% dos votos válidos, representando 
a mulher mais bem votada do estado. 
Usando a seu favor a maestria de saber lidar 
com os seus munícipes ela se tornou querida, 
admirada e aplaudida na região do Alto Turi. Mãe 
de Josimar Júnior, Jady e da pequena Jasmym, a 
deputada é a imagem da mulher moderna que se 
desdobra em várias atividades obtendo o êxito 
esperado em todas elas, pelo simples fato de 
fazer tudo com o coração e por amor. 
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Detinha sempre 
foi uma 
mulher que se 

importa com todos. 
Foi assim que ela 
construiu uma relação 
de confiança com o 
povo maranhense, 
não apenas os que 
votaram nela, mas com 
todos que precisam e 
merecem viver com 
dignidade.  Seu objetivo 
é se engajar em todas 
as causas, defendendo 
todas as bandeiras que 
ela puder. A sociedade 

maranhense de modo 
geral, está sendo  
agraciada com a forte 
atuação de Detinha, 
que tem na alma a 
marca da sensibilidade. 
Ela já se tornou mãe 
dos guilhermenses, 
nos oito anos em 
que administrou o 
município, e, agora, 
certamente mãe dos 
maranhenses, que a 
respeitam e admiram 
suas qualidades 
enquanto mulher e 
pessoa pública. 

O meu mandato é para lutar junto com o povo 
do meu estado, diminuindo as mazelas sociais 

que tanto fazem o nosso povo sofrer. Estou 
confiante de que, juntos, eu aqui na Assembleia e 
Josimar na Câmara Federal, estamos trabalhando 

incansavelmente para fazer do Maranhão um 
estado desenvolvido e promissor. 

Disse a deputada Detinha
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Ela tem como marca registrada a 
sensibilidade e amor ao próximo. Esposa do 
deputado federal Josimar Maranhãozinho. 

Sua estrela brilha fortemente onde quer que 
ela vá e sua docilidade em falar com as pessoas 
expressa o que ela tem dentro de si. Assim é 
Detinha.  
 Eleita em outubro de 2018 a deputada 
estadual mais bem votada do Maranhão com 
mais de 85 mil votos, ela já carrega na bagagem 
uma experiência de oito anos como prefeita da 
cidade de Centro do Guilherme. Foi ali, com o 
apoio de Josimar e o carinho da população que 
ela começou a dar seus primeiros passos na vida 
pública. No entanto, mesmo antes de ser prefeita, 
Detinha já havia se tornado referência  ao criar o 
projeto AMAI, enquanto era primeira dama da 
cidade de Maranhãozinho. Com este projeto, ela 
abraçou e cuidou dos idosos do município, assim 
como cuida daqueles que mais ama. Detinha é 
antes de tudo, sinônimo de dedicação e amor ao 
próximo.

E sobre aquela coisa de 
ser cúmplices, confidentes 

protegida e amada. É 
assim que me sinto em 

família.
Detinha 

Deputada Detinha  com o esposo 
Deputado Josimar Maranhãozinho 

e os filhos do casal 
Josimar Jr. Jady e Jasmym. 
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Foram dias intensos de campanha. 
Detinha, esteve em cada canto 
deste imenso Maranhão. Raros 

foram os municípios em que ela não pode 

estar. Mas, ela sempre levava para as 
pessoas um pouco de esperança e alento. 
Deixava sua gratidão por ter sido bem 
recebida e trazia consigo o calor humano 

de seus eleitores e simpatizantes. Nas 
palavras de reconhecimento por te sido 
escolhida por dezenas de milhares de 
pessoas, a humildade sempre presente.

A   estrada da Deputada mais bem 
votada do Maranhão não foi 
feita só de flores, os dias de 

campanha vitoriosa. Pela estrada, 
Detinha teve que superar o desafio 
de provar o que todos já sabiam: sua 
idoneidade e ética na política. Ela 
chegou a ser impedida de ser candidata.  
Porém, venceu essa batalha judicial com 
toda a dignidade e merecimento. 
 O Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-MA), deferiu por unanimidade 
a candidatura dela, fazendo jus ao 
comprometimento que ela tem pelo 
nosso estado. Ela esteve convicta o 
tempo todo de que a melhor justiça 
é a divina e esta tem sido incessante 
na vida dessa grande mulher. 
 Para a felicidade de 
todos, Detinha foi absorvida pelo 
TJMA, e consequentemente levou 
o TRE ao deferimento de sua 

candidatura, transformando-a em 
uma candidata FICHA LIMPA, e 
nada mais a impediu de concorrer. 
O pedido da candidatura defendida pelo 
escritório de advocacia Carlos Sérgio 
Carvalho Barros, comandado pelo 
mesmo, que atua de forma magistral 
defendendo seus clientes. Dessa forma, 
o próprio Ministério Público Eleitoral, 
que inicialmente havia apresentando 
impugnação, concordou  com o advogado. 
E como dizem que depois da tempestade 
vem a bonança, Detinha sabia que o 
resultado seria favorável, pois sempre 
primou pela ética e tem caráter 
incontestável. 
 O resultado, foi essa vitória 
excepcional, DETINHA É A DEPUTADA 
MAIS BEM VOTADA DO ESTADO 
nas eleições de outubro de 2018. 
Colocando-a agora também nas páginas 
da história política do Maranhão.
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Vejamos, o IDH (Índice de 
Desenvolvimento Humano) 
em 2000 era de 0,331, e 

atualmente 0,510, segundo censo do 
IBGE. 
 Em 2000 Centro do 
Guilherme, ocupava o 4ª lugar de 
menor IDH do país, hoje o município 
ocupa a posição de  272ª. Centro 
do Guilherme é um município que 
serve de referência para o estado, 
pois as politicas públicas lá realizadas 
são todas de impacto social que de 
fato, mudaram a vida das pessoas. 
 As pessoas que visitam Centro 
do Guilherme se deparam com uma 
cidade completamente estruturada, 
uma saúde de qualidade, escolas de 
grande porte na sede e zona rural, 

povoados bem estruturados, 
alguns até mesmo asfaltados, 
ruas calçadas e uma máquina 
administrativa “enxuta” 
com funcionalismo em dia 
e também fornecedores. 
 O Projeto AMAI, foi 
uma das marcas históricas de 
sua gestão.   
Começou enquanto ela 
era primeira dama de 
Maranhãozinho, no mandato 

do esposo Josimar e nele, 
Detinha implantou um 
modelo único e especial de 
cuidar dos idosos de sua 
cidade, assim, ela mudou 
totalmente a qualidade de 
vida das pessoas da terceira 
idade, promovendo garantia 
do direito à cidadania, 
estimulando a socialização 
e integração entre os idosos 
dos diferentes centros sociais.

DETINHA
Tinha que ser 

para transformar



44 45CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

Mais uma marca de sua 
história. Detinha foi a 
deputada mais bem 

votada do maranhão com 88.402 
votos. Assim, ela se juntou ao 
esposo Josimar que também foi um 
fenômeno nas urnas chegando à 
Câmara Federal com 195.768 votos. 
 Ela agradeceu com a mesma 
humildade e carisma de sempre: “Este 
resultado nas urnas, significa a nossa 
responsabilidade com o povo e vamos 
fazer muito pelo maranhão, obrigada 
eleitor pelo voto de confiança 
foram 88.402 votos de esperança”. 
Dos 217 municípios do estado, Detinha 
obteve votos em 189 municípios. Foi 
votada em todas as 20 cidades da 
BR 316, de Boa Vista do Gurupi até 
Timon, onde obteve 37.185 votos. E 
na região do Alto Turi, ela foi votada 
nos 18 municípios, tirando uma 

Eu agradeço os 
88.402 votos 
e não ficarei 
apenas com 

palavras, porque 
vocês merecem 
todas as minhas 

melhores ações
Detinha 

votação expressiva de 42.580 votos. 
Destacamos que Detinha ficou em 

primeiro lugar em 11 municípios do 
estado e em 9 municípios da região 
do Alto Turi, sendo ainda a décima 
quinta mais votada da capital, São Luís. 
“Um sentimento de gratidão ao povo 
Maranhense, muito forte, que me 
permitiu essa grande vitória. Todo este 
reconhecimento virá em forma de muito 
trabalho, de grandes lutas e conquistas” 
disse Detinha.

REGIÃO DO MUNIM
Sentimento de gratidão também pela 
região do MUNIM, em especial a cidade 
de PRESIDENTE JUSCELINO onde ela 
contou com o apoio do jovem  médico 
Dr. Pedro Paulo Lemos e seu grupo 
político.  
 O médico tem uma aceitação 
forte no município devido ao seu 
trabalho social que presta aos menos 
favorecidos e conseguiu uma expressiva 
votação para contribuir na sua vitória.

VOTOS POR REGIÃO
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Detinha carrega gratidão imensurável 
por todos os municípios maranhenses, 
que disseram SIM ao seu projeto  

politico e a colocaram em primeiro lugar nas 
eleições para deputada estadual. Porém, 
ela não esconde o sentimento eterno de 
gratidão e amor pelos municípios de Centro 
do Guilherme, Maranhãozinho e Zé Doca. 
Cidades em que são seus redutos eleitorais.  
 Sobre CENTRO DO GUILHERME, 
ela conta com alegria da receptividade que 
teve durante toda a sua campanha. Toda 
vez que voltava ao município, os números 
eram surpreendentes.    

As ruas cheias de motivação e alegria 
lhe davam a certeza de que estava no 
caminho certo.

 Em MARANHÃOZINHO, 
Detinha também reconheceu a 
parceria que começou desde quando 
a cidade acolheu a ela e ao esposo 
Josimar assim que vieram do Ceará. 
Definiu com muita emoção todos os 
votos que teve dos moradores e se 
consternou com as homenagens que 
recebeu durante os atos políticos.  
 Em ZÉ DOCA, a emoção 
de se sentir acolhida também foi 
proferida nas belas e doces palavras de 
Detinha. Ali, ela sempre foi recebida 
calorosamente pelos zedoquenses, 

Como é gratificante voltar em 
Centro do Guilherme, rever e 
abraçar meus amigos e sentir 

de perto o apoio de cada um de 
vocês. O nosso tão aguardado 

encontro me encheu de orgulho 
e alegria em saber que o povo 
Guilhermense sempre esteve 
ao meu lado. Se hoje estou 
preparada para representar 

vocês na Assembleia Legislativa 
é porque a minha força vem 
desse povo que tanto amo e 
tenho o prazer de chamar de 

minha família 
Disse ela na ocasião 

após elegerem sua cunhada 
Josinha Cunha como prefeita e 
representante das transformações 
que desejavam há muito tempo. 
Nos atos públicos, o grande 
número de pessoas presentes, 
retratavam que o povo quer 
continuar de mãos dadas com a 
administração do PL, elegendo 
o casal Josimar e Detinha.  
 “Meu MUITO OBRIGADA 
ao povo de Zé Doca. Esse 
município que sempre nos 
abraçou e nos acolheu com tanto 

“É difícil não me emocionar 
com tantas homenagens 

que recebo todas as vezes 
que volto nas cidades em 

que fui votada. Agradeço de 
coração o apoio e o carinho 

de todos, a nossa caminhada 
pelo Maranhão foi linda e a 
nossa vitória teve sabor de 

gratidão”. 
Disse Detinha. 

carinho. Essa grande caminhada que 
tivemos foi a confirmação de que Zé 
Doca votou casado. E não poderia 
ser diferente, com tanta alegria e 
energia positiva. Sou imensamente 
feliz por saber que temos esse apoio 
de todos, da grande prefeita Josinha, 
vereadores e da população. Podem 
ter certeza, vocês têm dois deputados 
que lutarão incansavelmente por 
essa cidade, região e todo estado”, 
a prova é que Josinha hoje é a 
prefeita mais bem avaliada do 
Maranhão” enfatizou a parlamentar. 
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Eleita deputada estadual mais 
votada do Maranhão, com mais 
de 88 mil votos, a ex-prefeita de 

Centro do Guilherme, Maria Deusdete 
Lima Cunha Rodrigues, a Detinha (PL), 
é a 2ª vice-presidante da nova Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa, 
eleita  para o biênio 2019/2020. 
 A parlamentar foi indicada 

pelo bloco PL/PRTB, formado, 
respectivamente, pela bancada 
indicada pelo PL dos deputados 
Hélio Soares e Vinícius Louro, além 
dela própria; e pelos deputados Dr. 
Leonardo Sá e Felipe dos Pneus. 
 A 3ª vice-presidência da Mesa 
Diretora, foi ocupada pela Dra. Thaíza 
Hortegal, que por sua vez, foi indicada 

pelo bloco PP/Solidariedade, formado, 
respectivamente, pelo deputado 
Ciro Neto, correligionário de Thaíza 
no Progressistas; e pelos deputados 
Fernando Pessoa, Rildo Amaral e Helena 
Duailibe. Já a 1ª Secretaria ficou com 
o DEM, que tem os deputados Neto 
Evangelista, Andreia Rezende, Paulo 
Neto, Daniella Tema e Antônio Pereira.

Deputada Detinha em entrevista para a jornalista 
Dalva Lemos da revista CARAS E NOMES

E O CARGO DE DESTAQUE NA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA NO PRIMEIRO MANDATO

DA PARLAMENTAR
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Muita alegria e diversão marcou a festa de dois 
aninhos da filha caçula dos deputados Josimar e 
Detinha. Os amiguinhos de Jasmym se reuniram 
no espaço todo decorado com um dos temas mais  
requisitados da atualidade. A garotinha loirinha e 
seu amigo grandão, são personagens sinônimos de 
alegria e muita descontração, que encantam aos 
pequenos e chamam atenção pela quantidade de 
cores, fazendo a felicidade da criançada nas festas 
infantis. 
O bolo de três andares foi uma atração a parte. 
Além dele, despertavam a atenção dos baixinhos e 
também dos adultos, as mais variadas guloseimas: 
brigadeiros; pipocas; bombons; pirulitos; jujubas; 
entre outros doces que não podem faltar em festa 
de criança.
Para os adultos, um banquete especial, recheado 
com lasanhas; macarronadas e muito mais.

UMA FESTA DE CORES
E ALEGRIA COM O DOCE
SABOR DA INFÂNCIA!

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.
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Jasmym estava deslumbrante, em seu vestido 
rosa, todo cheio de flores, com um laço sim-
ples na cabeça, que combinava com sua deli-
cadeza e com as tonalidades do tema. Sor-
ridente, carismática, pousava para as fotos 
com muita desenvoltura e se divertia com o 
momento dela, dividido com as pessoas mais 
especiais de sua vida.
A princesa mais nova da família recebeu todos 
os mimos, abraços e carinhos verdadeiros, 
além das mais lindas e sinceras felicitações. 

A ANIVERSARIANTE

O pai, Josimar, expressou seu amor em palavras e desta-
cou que: “A festa da nossa princesa Jasmym, foi um mo-
mento muito agradável, de emoção e alegria. Agradeço 
a Deus pela felicidade de mais um ano de vida para nos-
sa filhinha e desejo que ela cresça cheia de saúde, bên-
çãos e amor de Deus. Estarei sempre ao seu lado em 
todos os momentos, para o que ela precisar”. Destacou 
o deputado, que também aproveitou para agradecer a 
todos os grandes amigos que prestigiaram e dividiram 
com a família esse momento de festa. 
 Detinha, não pode conter a emoção de estar ao lado 
da sua pequena nos seus dois aninhos de vida. Ela agra-
deceu a Deus por estarem rodeados de amigos nesta 
data mágica e especial e disse que palavras não são su-
ficientes para expressar a imensidão de sua gratidão e 
de seu amor.
“Jasmym, veio ao mundo para alegrar nossos dias 
e trazer mais ternura. Encher nossa casa de amor e 
carinho. Somos completos desde o dia que ela chegou. 
Meu coração transborda de gratidão a Deus pelo dom 
da vida da nossa princesinha. Agradeço a Deus por 
nos conceder mais um ano de vida da nossa princesa 
com muita saúde e felicidade, e a paz de sempre. Agra-
decemos também aos nossos amigos queridos, que 
prestigiaram esse momento de alegria e descontração 
conosco. Palavras não seriam suficientes para expres-
sar todo amor que temos por você, minha flor”, disse a 
mãe coruja e apaixonada.

Os Deputados Josimar e Detinha com os filhos
Josimar Jr., Jady e a aniversariante Jasmym.
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A união da família Cunha Rodrigues foi um 
ingrediente com sabor especial que deu 
mais solidez ao evento de comemoração. 
A começar pelos irmãos Josimar Júnior e 
Jady, que estiveram o tempo todo ao lado da  
caçulinha, mostrando toda a doçura do 
seu amor; os tios, o ex-prefeito de Junco do  
Maranhão, Aldir Cunha, com a 
esposa Luíza e os filhos: o vereador por 
São Luís Aldir Júnior e Thaís; a secretária da  
SAGRIMA Drª Fabiana Villar Ro-
drigues prima da aniversariante, a 
prefeita de Zé Doca, Josinha Cunha, 

também tia coruja, com o esposo 
Edimilson; Irismar Cunha; a prima Jacy  
Rodrigues, e, todos os demais membros 
da família que se fizeram presentes e 
de presente para completar a alegria da 
pequena. 
Mais uma vez, parabenizamos a pequena 
Jasmym, pelos seus dois aninhos de vida 
e desejamos que ela cresça debaixo das 
bênçãos de Deus, que seu caminho seja 
iluminado pelas estrelas do céu e irrigado 
pelo amor de todos aqueles que estão ao 
seu redor!

Revivendo momentos do niver
de dois aninhos de Jasmim.

Entre os convidados estavam 
pessoas amigas, que conhecem e 
caminham com o casal de parla-
mentar em todos os momentos, 
entre eles, o empresário Mau-
ro Hidraele com sua esposa; o 
advogado Carlos Sérgio, acom-
panhado de sua esposa e filho; 
o prefeito Almeida de Igarapé 
do Meio, devidamente acom-
panhado pela primeira dama, 
Solange; o deputado Leonardo Sá 
com suas filhas e esposa, o depu-
tado Hélio Soares, com a esposa 
e o filho; o prefeito de Centro do  
Guilherme, Zé de Dário em 
família, o prefeito de Araguanã, 
Valmir Amorim, sempre muito 

bem acompanhado pela esposa, 
Jaqueline Amorim e o prefeito de 
Maranhãozinho, José Auricélio 
em família; a Jornalista e secre-
tária de educação de Zé Doca, 
Sonia Maria, acompanhada do 
marido Fernando e dos filhos;  
a também Jornalista e Diretora 
da revista Caras e Nomes, Dalva 
Lemos que estava com as netas, 
Paolla e Nathália Lemos; além 
de lideranças, assessores e de-
mais amigos, que também foram  
levar um pouco de carinho para 
a pequena Jasmym, fortalecen-
do os parabéns e os desejos de  
felicidade.

OS AMIGOS DE TODAS AS HORAS
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O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



62 63CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



64 65CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



66 67CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



68 69CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



70 71CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



72 73CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



74 75CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



76 77CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



78 79CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



80 81CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



82 83CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



84 85CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



86 87CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



88 89CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



90 91CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



92 93CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O mundo encantado da Masha e seu fiel amigo Urso, tomou conta do big evento nos

2 aninhos de Jasmym Cunha.



94 95CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

S A G R I M A

DRA. FABIANA VILAR
SECRETÁRIA DE ESTADO DE AGRICULTURA

PECUÁRIA E PESCA DO MARANHÃO

ADVOGADA, SECRETÁRIA DE ESTADO
DE AGRICULTURA PECUÁRIA E PESCA
DO MARANHÃO E PRESIDENTE ESTADUAL
DO AVANTE/MA

A Secretaria de Estado de 
Agricultura Pecuária e Pesca 
do Maranhão (SAGRIMA), 

é atualmente comandada pela 
jovem advogada Fabiana Vilar 
Rodrigues. Mulhe  forte, de caráter 
ilibado, determinada, ela tem  
deixado sua marca frente à gestão 
de uma das mais importantes e 
abrangentes secretarias do estado 

do Maranhão. Sobrinha do depu-
tado federal Josimar Maranhãoz-
inho ela se destaca assim como o 
tio, pelo tino com a coisa pública.
 Com o aval do governador 
Flávio Dino, Fabiana impulsiona 
com sua equipe o crescimento do 
setor que continua a enumerar 
grandes avanços em todo o estado 
do Maranhão. 

 Reuniões, encontros, 
projetos e parcerias estão no 
foco das ações para que a SAG-
RIMA traga o desenvolvimen-
to que os maranhen-ses pre-
cisam. Incentivar a produção em  
todos os aspectos é uma das 
grandes missões que a jovem se-
cretária encara com afinco e muito 
empenho. 

O casal de deputados, Josimar e Detinha com a 
secretária estadual de agricultura pecuária e 
pesca do Maranhão, Fabiana Rodrigues.



96 97CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

1 - C.N - Na SAGRIMA, quais foram os desafios deste 
primeiro contato com uma das mais importantes 
pastas do governo?
F.R.- Os desafios são muitos. Mas, o que a gente 
conta mesmo é que a experiência é boa, muito 
interessante. Temos percebido o tamanho do potencial 
que o Maranhão tem no setor agrícola e as falhas 
administrativas que foram cometidas ao longo das 
outras gestões. São problemas que não foram colocados 
na mesa e que agora precisam ser enfrentados e 
resolvidos.  Não podemos ignorá-los e fazer de conta 
que eles não estão ali. Ao contrário, precisamos saná-
los para que assim os avanços possam surgir.

2 - C.N - Quais os recursos e as ferramentas que vocês 
têm utilizado para fortalecer a agricultura e todas as 
suas vertentes no estado do Maranhão?
F.R - Estamos buscando uma forma de resgatar as 
boas ideias e assim, usando a capacidade técnica, 
fazer o agronegócio crescer. A nossa economia que é 
tão forte, principalmente no sul do estado, precisa ser 
impulsionada para que cresça na mesma proporção. 
Não deixando de fora os pequenos produtores, mas 
incentivando mais o agro. A gente precisa muito desse 
setor para fortalecer a nossa economia e essa é a nossa 
missão.

3 - C.N - Vocês tem apoiado os eventos que impulsionam 
a economia agro do Maranhão e prova disso são as 
presenças constante nos eventos. 
F.R - A SAGRIMA desde que foi criada tem 
estabelecida como uma de suas maiores metas, 
apoiar o agronegócio no estado do Maranhão. 
Para nós, é de suma importância estar presentes 
nestes eventos, onde são apresentadas grandes  
tecnologias, grandes produtores e palestras explicativas 
sobre o tema. Por isso, o governo do estado está sempre 
de mãos dadas nesses importantes eventos, pois eles 
são enriquecedores para quem visita, para o produtor 
e para a economia, uma vez que traz desenvolvimento 
para o Maranhão. 
Na Agro Balsas, por exemplo, a nossa família SAGRIMA 
fez parte deste evento engrandecedor. O intuito de 
aprender ainda mais, nos levou a tirar proveito do 
evento tão importante para o sul do estado. E, nossa 
intenção é continuar prestigiando os demais eventos 
do setor. 

4 - C.N - Você é jovem, com rostinho bonito, vindo de 
uma área jurídica, mas veste a camisa e se dedica com 
tudo o que pode nesse novo desafio. Como você tem 
usado sua juventude para liderar essa pasta?

As pessoas olham para mim e 
dizem que eu sou uma amostra 
grátis do deputado Josimar. E 

eu acho muito bom. Foi com ele 
que eu aprendi tudo, aprendi 

o que é gestão, e eu trago dele 
a responsabilidade, a palavra 
firme, o trato com as pessoas.

Fabiana Vilar

F.R - Eu sou jovem sim, mas sempre tive  
responsabilidade de liderar. Foi assim com o PL na BR 
316, na gestão do meu tio Josimar. Aí vem o governador 
e me confere esta responsabilidade de levar a SAGRIMA 
nos ombros. É muita responsabilidade, mas meu tio 
sempre me dizia que eu iria dar conta. Uso a minha 
juventude ao meu favor, o jovem é ousado, se joga, vai 
atrás, não se limita, e, com essas características eu tento 
chegar ao ápice dessa causa. Eu não tenho medo do 
novo, eu nunca tive. Sou advogada, mas ao chegar aqui, 
neste lugar onde há engenheiros agrônomos e de pesca 
eu me senti em casa, eles me acolheram e me disseram 
que eu iria aprender tudo sobre o setor. Eu me senti 
feliz por ter sido abraçada tão calorosamente por essas 
pessoas. Sinto a disponibilidade deles em querer somar, 
e isso foi tão intenso desde o primeiro momento que 
cheguei aqui  já entendo muito de Agronomia. 

5 - C.N - O governador Flávio Dino é “twiteiro” e sempre 
que há algo a ser dito ele publica na rede social. Ao 
ver que o fato de ser nomeada secretária de estado 
foi anunciado por ele, qual o filme que passou na sua 
cabeça?
F.R - Demorou um pouco para a ficha cair e eu fiquei 
me perguntando: por onde começar? O que oferecer 
de mim para esta pasta? Como é que vou gerir uma 
secretaria tão importante? Mas, eu pensei que se 
ele me concedeu essa honra é porque sabe da nossa 
responsabilidade e do nosso trabalho. Eu fiquei com 
medo, mas peguei com toda garra e com toda vontade 
de fazer as coisas certas, para que o Maranhão possa 
se tornar um estado mais produtivo. E a cada novo 
evento, palestra, reunião, conversas, visitas aos 
nossos produtores e aos projetos, viagens, tudo é 
um novo aprendizado. Eu quero fazer dar certo, 
e já posso ver os resultados.
6 - C.N - Você vem de uma família de 
agricultores de Várzea Alegre, essa é sua 
origem, suas raízes. Mas, estudou para se 

tornar uma Advogada. São campos 
totalmente distintos um do 

outro. Você imaginou 
que um dia 

poderia trabalhar com a agricultura?
F.R - Não, nunca imaginei. Quem diria que eu que saí da 
roça, estaria aqui fazendo com que as pessoas acreditem 
na vida do campo,     que possam produzir acreditando que 
é possível sobreviver desse setor que é um dos primeiros 
na vida de quem não nasceu em berço de ouro. Mas isso 
não pode ser utilizado de forma a nos penalizar, como se 
fosse indigno, mas sim como um meio de sobrevivência 
digno, onde se trabalha com todas as ferramentas de 
desenvolvimento e se colhe os frutos desse trabalho. Hoje, 
nas reuniões, palestras e eventos, tenho a honra de dizer 
aos nossos produtores: produz, vai lá, o campo é fértil. É 
um prazer e uma emoção muito grande representar essa 
categoria. 

   
 7 - C.N - Me fale dos eventos da 

SAGRIMA esse ano.
F.R - Vivemos um 

momento delicado 
n e s s e 

DRA. FABIANA VILAR RODRIGUES
Secretária Estadual de Agricultura Pecuária e Pesca do Maranhão
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setor. Já tivemos a AgroBalsas, que foi um sucesso. 
Tivemos a exposição de Loreto,  a EXPOIMP, a 
EXPOCODÓ e a EXPOFRAN. Já a EXPOEMA é um 
ponto delicado que está sendo conversado com 
o governador. A EXPOABA em Bacabal, também 
está em discussão se irá ou não acontecer. Estamos 
em tratativas, mas esperamos que dê tudo certo.                                                                                                                                           
Participamos da 10º  EXPOAÇAILÂNDIA, onde  ofertamos 
duas palestras sobre o Zoneamento Agropecuário- 
ZAMA, que vai contribuir de forma significativa para 
minimizar perdas no âmbito da agropecuária  e a outra 
temática foi sobre o manejo correto das ordenhadeiras 
mecânicas, para que aumente a lucratividade na 
retirada do leite de vacas.                  
8 - C.N - Falando em números, o que já é possível 
enumerar em sua gestão aqui na SAGRIMA?
F.R - Os números são nacionais, e, como em Brasília 
ainda não foi organizada a economia neste setor, 
isso afeta também o nosso estado. A gente pensa 
em avanços tecnológicos, monitoramento; temos 
programas, mas não temos acompanhamento, 
precisamos de aplicativos e técnicas para que 
possamos saber o que está acontecendo com aquele 
produtor final. Situações como essa nos mostram que 
ainda há muito a ser feito, não podemos simplesmente 
jogar as coisas, temos que colher os resultados desse 
trabalho. É preciso monitorar a exemplo as sementes 
que são distribuídas todos os anos, nós não estamos 
tendo esse retorno, não sabemos se aquele produtor 
plantou, se ele colheu, se a safra foi boa. A gente 
precisa acompanhar esse produtor e é isso que vai fazer 
com que o nosso trabalho seja mais bem prestado. E 
esse é um dos desafios que a gente tem. Não estamos 
parados, mas, estamos em uma velocidade mais lenta, 
porém, trabalhando diuturnamente para conquistar os 
avanços esperados.

9 - C.N - Sabemos que todos os setores são penalizados 
com a falta de recursos e investimentos. Mas, no seu 
parecer técnico, você acredita ser o prioritário: a 
pesca; a agricultura ou a pecuária?
F.R - Com certeza é o setor pesqueiro. A agricultura 
e pecuária a gente só precisa de uma Assistência 
Técnica junto daquele produtor, para aumentar a 
qualidade genética do que é produzido. A pesca, 
no entanto, temos um litoral riquíssimo, mas ele se 
encontra abandonado. Poucos investimentos e pouca 
assistência fazem com que os pescadores não tenham 
acesso aos equipamentos e orientações. Dessa 
forma, o pescado vai de forma irregular para fora 

do estado, industrializado e volta para nós. Dessa 
forma, a gente acaba consumindo o que é nosso 
de forma incorreta. Queremos fazer com que essa 
atividade possa ser mais bem assistida, através de 
fiscalização. Esse é um dos nossos maiores desafios, 
dar uma nova roupagem a esse segmento de forma 
que ele beneficie especialmente aos pescadores 
e aos consumidores do nosso Maranhão. Para 
que cheguemos a esses resultados, nós estamos 
buscando captar verbas, através de parcerias com 
bancos, objetivando fazer os projetos grandes que 
ajudem o setor pesqueiro, pois ela precisa de um 
colo. Temos grandes projetos para alavancar o setor 
e sinto que estamos próximos de realizar grandes 
mudanças.

10 - C.N - Sabemos que você tem exemplos de 
políticos de destaque na sua família (os deputados 
Josimar e Detinha). Seu tio Josimar, por exemplo, 
é um dos políticos mais influentes do Maranhão 
atualmente. Como ele contribuiu para sua chegada 
na SAGRIMA, levando em conta que esse é um dos 
maiores e mais importantes desafios da sua vida?
F.R - As pessoas olham para mim e dizem que eu sou 
uma amostra grátis do deputado Josimar. E eu acho 
muito bom. Foi com ele que eu aprendi tudo, aprendi 
o que é gestão, e eu trago dele a responsabilidade, 
a palavra firme, o trato com as pessoas. A gente 
tem muita vontade de trabalhar, incansavelmente, 
aos sábados, domingos e feriados, final de semana, 
hora extra para nós é todo dia. E o que eu trago dele 
é essa determinação de deixar a nossa marca onde 
quer que passemos. 

11 - C.N - Aonde você quer chegar e qual o legado 
que você quer deixar na SAGRIMA?
F.R - Não pretendo ser política. Só quero fazer um 
bom trabalho nessa oportunidade que o PL me deu 
e honrar o nome do meu tio Josimar, que foi quem 
me projetou e a quem eu devo muito. Quero deixar 
nossa marca que é trabalho. Eu espero cumprir 
meu papel na SAGRIMA, e deixar a marca do PL que 
fez história na BR 316 e continua fazendo história 
no Brasil. 

A secretária estadual de agricultura pecuária e pesca do Maranhão, Fabiana Rodrigues
entrevistada por Dalva Lemos Diretora da Revista e Blog Caras e Nomes.
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Prefeita Josinha Cunha

JOSINHA CUNHA,
A PREFEITA MAIS BEM 

AVALIADA DO MARANHÃO
COM 93,43% DE APROVAÇÃO

EM ZÉ DOCA.
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UM MEGA PROJETO URBANÍSTICO
COM A MARCA HIDRAELE 
TRANSFORMOU O MUNICÍPIO DE
ZÉ DOCA NA ADMINISTRAÇÃO DE

JOSINHA CUNHA

PRAÇA DO COMÉRCIO

Ainda no final de 2018, a prefeita Josinha assinou 
o Termo de Habilitação de Municipalização 
de Gestão Ambiental, juntamente com o 

Secretário de Estado de Meio Ambiente e Recursos 
Naturais, Marcelo Coelho, do Deputado Federal 
Josimar Maranhãozinho (irmão da prefeita), com o 
Secretário de Meio Ambiente Veim Vidal. Essa ação 
habilitou o município a buscar convênios junto aos 
órgãos estaduais e federais e fazer licenciamento de 
empreendimentos como postos de combustíveis, 
borracharias, postos de lavagem, piscicultura entre 
várias outras ações que dependem de licenciamento 
ambiental.
 E uma das obras mais impressionantes feitas 
na gestão Josinha Cunha é a Praça do Comércio, que 
está revalorizando um dos pontos mais frequentados 
da cidade por sua beleza e grandiosidade. Excelente 
estrutura, pavimentação e iluminação fazem desse 
projeto um destaque para toda a região. A nova pra-
ça deixou a Avenida Stanley Fortes Batista mais boni-
ta e já é o espaço preferido dos zedoquenses. O local 
é perfeito para a prática de esportes e para o lazer da 
população e está chamando a atenção de todos. 

Com o apoio total do deputado Josimar 
Maranhãozinho e da deputada Detinha, Josinha 
conseguiu recursos para a implantação de siste-
mas de abastecimento de água no município de 
Zé Doca. “Hoje posso dizer que me sinto realizada, 
pois agora poderei solucionar um problema antigo. 
Obrigada de coração aos nossos parceiros Josimar 
e Detinha, vocês foram fundamentais para esta 
grande conquista”.

Declarou a prefeita

Temos a preocupação de fazer uma gestão 
ambiental que traga desenvolvimento 
sustentável para o nosso município

JOSINHA CUNHA

A gestão da prefeita Josinha Cunha é um 
verdadeiro progresso e desenvolvimento porque 

propicia qualidade de vida para a população 
zedoquense que tanto ansiou por uma verdadeira 

construção da nossa cidade.
EDILEUZA FREITAS.

UMA ADMINISTRAÇÃO
DE VERDADE
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O MUNICÍPIO DE ZÉ DOCA ESTÁ SE DESTACANDO 
EM GESTÃO PÚBLICA NO MARANHÃO 

Entre os convênios assinados, a Secretaria de Esporte 
se beneficiou com a assinatura de um convênio para a 
construção de três campos de futebol nos bairros e uma 
quadra de Futsal. A pavimentação asfáltica da zona rural, 
bem como a reforma e estruturação do mercado público, 
também não foram esquecidos. 

Já estão em andamento acelerado as obras do Hospital 
Municipal SESP que será um modelo e referência para a 
região, a prefeita tem acompanhado de perto a execução 
desses trabalhos, pois sabe que cada detalhe fará uma 
grande diferença na vida dos cidadãos de Zé Doca. Outro 
projeto muito esperado é a reforma do estádio municipal 
Florestão que em breve receberá importantes partidas 
para a alegria dos torcedores e da prefeitura municipal.

Não é possível ter qualquer pensamento 
para o futuro de uma cidade, sem levar em conta 
a educação das crianças, adolescentes e jovens. 
São eles a semente que vai germinar no amanhã, 
e para que deem bons frutos é necessário um 
cuidado muito especial, dedicação e empenho. 

Por isso, a preparação daqueles que vão 
orientar os passos desses jovens, segurando  
firme em suas mãos para que não se desviem do 
bom caminho, é fundamental. Sabendo disso, 
a Secretaria Municipal de Educação de Zé Doca 
(SEMED) se organizou para capacitar gestores, 
supervisores e coordenadores em uma iniciativa 
inédita e marcante, com muitos aprendizados e 
compartilhamento de informações. 

UM LEQUE DE GRANDES 
CONHECIMENTOS PEDAGÓGICOS 

CADA SEGUNDO FOI ÍMPAR. TODA 
EQUIPE ESTÁ DE PARABÉNS 
GESTÃO COM COMPROMISSO 

É OUTRO NÍVEL. 

Em Zé Doca são feitas reuniões de 
alinhamento de ações, com metas das atividades 
pedagógicas com gestores escolares e o objetivo 
de traçar caminhos que elevem a qualidade do 
ensino e o avanço significativo no processo de  
ensino e  aprendizagem. Uma bagagem a mais 
recheada de grandes conhecimentos que são 
aplicados no ano letivo.

Em parceria com a polícia militar a SEMED implantou em Zé 
Doca o PROERD (Programa Educacional de Resistência às Drogas 
e à Violência) e a Ronda Escolar que tem como objetivo prevenir 
ou reduzir o uso de drogas e a violência. 

As escolas José Miranda Braz, Getúlio Vargas e Francisco 
Canindé estão passando por manutenção para receber os alunos 
com as melhores condições, como disse o gestor Claudinei 
Matos: “Não é uma simples reforma, é preciso manter o prédio 
com mais conforto para os alunos, pois é a segunda casa deles”. 

“O nosso município conta com o total apoio dos deputados 
Josimar Maranhãozinho e Detinha que são fundamentais para 
as grandes mudanças e avanços que estão acontecendo em Zé 
Doca”, enfatizou a prefeita Josinha. 

Jady Cunha, deputada Detinha, prefeita Josinha Cunha 
e o deputado Josimar Maranhãizinho, 

em registro CARAS E NOMES
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A educação é um processo social, é 
desenvolvimento. Não é a preparação 

para a vida, é a própria vida!

Reconhecimento é o que a  
Secretaria de Educação de Zé Doca 
está conquistando cada vez mais no 
município. A secretária Sonia Maria, 
ao lado da prefeita Josinha Cunha, 
tem feito um excelente trabalho e 
trazendo para a gestão, a confiança 
do povo zedoquense. Para isso, a 

secretaria vem trabalhando através 
de projetos nas escolas, planeja-
mentos e inclusão social. Está sendo 
um grande passo para o município.

“A cada desafio que surge na 
nossa vida. Há um tempo eu jamais 
imaginaria ser uma secretária de 
educação. Recebi esse convite da 

prefeita Josinha e a princípio  disse a 
ela que não tinha nada a ver comigo 
e aí ela insistiu em me presentear e 
agora a gente está fazendo um tra-
balho revolucionário na educação 
de Zé Doca. Estou muito orgulhosa 
do nosso trabalho”.
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Por falar em ano letivo, em Zé Doca ele iniciou 
na maioria das escolas no dia 11 de fevereiro e foi 
marcado por uma expectativa bastante positiva de 
pais, alunos e professores. A SEMED se preparou com 
todo material de expediente e de apoio didático, os 
depósitos ficaram cheios para oferecer todo suporte 
necessário. As salas de aula foram organizadas com 
muito carinho para que os alunos sintam-se à vontade 
em um ambiente confortável e acolhedor. 

A aluna Rayelle Silva expressou sua satisfação ao 
retornar à escola: “a educação de Zé Doca vive um novo 
momento, os professores estão muito capacitados 
para nos ajudar. Dá inclusive mais vontade de vir para 
a escola”, afirmou a estudante. 

Os professores também reconheceram o 
empenho da gestão municipal, que através da 
secretaria de educação, está conseguindo garantir a 
qualidade do ensino na cidade. 

Esse entusiasmo promete ser o combustível 
para a secretária Sonia Maria, que juntamente com a 
prefeita Josinha Cunha tem honrado seu compromisso 
à frente de uma pasta tão importante quanto é a 
Educação. Sonia Maria frisou ainda que o ano letivo 
2019 está sendo um ano de conquistas e vitórias e 
que acredita muito no potencial dos profissionais da 
educação de Zé Doca. Já a prefeita Josinha desejou aos 
professores bom trabalho e aos alunos bons estudos. 
“Eu acredito na força da educação para transformar 
o nosso município, contém mais uma vez com o meu 
total apoio”, disse.

O compromisso da administração não 
é só como a infraestrutura, mas em 

construir o futuro das nossas crianças 
e adolescentes.

DESTACOU A PROFESSORA MARIA GORETE

Felipe Camarão
Secretário Estadual da Educação Ma. 

‘‘Eu acredito na força
da educação para

transformar o nosso
município, contem sempre

como meu total apoio’’
- PREFEITA JOSINHA CUNHA

Sonia Maria
Secretária Municipal de 

Educação  de Zé Doca Ma.
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ENTREGA DE
LIVROS

Com o propósito de melhorar cada vez 
mais os índices da educação a Prefeitura 
de Zé Doca, realizou a entrega de livros e 
agendas escolares para alunos da educação 
infantil, e material de apoio pedagógico aos 
professores. Um grande incentivo à educa-
ção por parte da prefeita Josinha. O objetivo 
da gestora é melhorar o nível educacional 
nas escolas de Zé Doca e oferecer um ensino 
de qualidade aos alunos da rede municipal 
de ensino. É a prefeitura de Zé Doca inves-
tindo para que os seus alunos sejam reco-
nhecidos em todo o estado do Maranhão.

INVESTINDO NA Educação

O que não falta na administração da prefeita Josinha 
é a inclusão de todos os setores da educação. Ela tem 
se preocupado com cada detalhe, inclusive na capaci-
tação para professores, assistentes de sala, professores 
de apoio a criança especial e professores contratados da 
educação infantil e ensino fundamental.  Durante a capa-
citação, houve palestras, dinâmicas e oficinas com o ob-
jetivo de garantir a melhoria da qualidade de ensino. Ter 
uma equipe qualificada, bem preparada para enfrentar 
os desafios em sala de aula é fundamental para melho-
rar a relação de ensino-aprendizado. É um investimento 
importante que possibilitará a melhoria dos índices edu-
cacionais das escolas e, portanto, melhoria da qua-
lidade de ensino para todos os nossos alunos. A 
valorização, não está ligado apenas à remune-
ração. Valorizar é dar condições para que os 
educadores tenham bagagem pedagógi-
ca. É preciso incentivá-los a aprender, a 
reaprender. A capacitação dos docen-
tes é essencial e precisa contar com 
o apoio de todos.

E quem disse que apenas alu-
nos e professores precisam de 
capacitação? A prefeita Josinha 
tem ofertado orientação tam-
bém para as merendeiras do 
município. Já é a segunda 
realizada. Agora, ao pre-
parar e servir um lanche 
ou uma refeição, elas po-
dem ajudar os alunos a 
terem bons hábitos ali-
mentares, ou seja, uma 
alimentação saudável 
e em quantidades 
adequadas. Um mo-
mento ímpar que 
vai garantir uma 
alimentação de qua-
lidade aos alunos e 
acima de tudo muita 
energia para estudar.

CAPACITAÇÃO PARA TODOS
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A Política de Educação Especial de Zé Doca tem como objetivo 
subsidiar o processo de inclusão escolar de alunos com deficiência, 
nas ações cotidianas planejadas e desenvolvidas, e é ofertado a esses 
alunos da rede pública municipal, em horário regular, o atendimen-
to educacional especializado. O trabalho é realizado por excelen-
tes professores especializados, que dentre outras ações docentes, 
organizam com os demais profissionais da escola, procedimentos 
didáticos pedagógicos diferenciados, atuando de forma articulada 
na organização do trabalho destinado as crianças, matriculadas nas 
diferentes unidades de ensino do município.

A inclusão social em Zé Doca está em todos os cantos. O mu-
nicípio hoje conta  uma Van Adaptada que ajuda no transporte dos 
alunos especiais, com o objetivo de eliminar as barreiras até a esco-
la. A Van todos os dias nos turnos manhã e tarde, vai buscar e deixar 
os alunos em suas residências, facilitando o dia a dia dos pais. O 
futuro de nossas crianças depende de todos.

“Estamos sempre buscando melhorar as modalidades de en-
sino do nosso município. Hoje Zé Doca conta com Van adaptada 
para crianças que necessitam de apoio especial para irem até a es-
cola. O que ganhamos com isso? Mais educação, Inclusão Social e 
muito mais sorrisos, afinal nossas crianças merecem todo o apoio, 
carinho e amor”, disse a secretária de educação, Sonia Maria.

A cada dia a inclusão social 
está presente nas escolas de Zé 
Doca. Todos os alunos têm direitos 
iguais, isso faz com que o bom con-
vívio esteja presente na vida dessas 
crianças e que elas cresçam saben-
do lhe dar e respeitar as diferenças.

INCLUSÃO Social

POLÍTICA DE EDUCAÇÃO

O projeto EDUCA MAIS 
está levando pessoas que há 
muito tempo haviam desisti-
do de estudar de volta a sala 
de aula. Um exemplo de ges-
tão que está dando orgulho à 
comunidade de Zé Doca. “É 
gratificante ver os olhos bri-
lhando ao receber o seu kit 
escolar, aulas criativas e pra-
zerosas uma equipe escolhida 

e preparada especialmente 
para este trabalho e os frutos 
que iremos colher é de uma 
população com auto estima 
elevada e feliz, pois estão re-
cebendo o tratamento que 
merecem amor e respeito, 
abracem conosco essa ideia, 
todos são bem vindos neste 
projeto”, destacou a secretá-
ria Sonia Maria.

PROJETO EDUCA MAIS

O fardamento escolar é uma das prin-
cipais prioridades de uma escola. pen-
sando nisso, a prefeitura de Zé Doca, por 
meio da secretaria de educação do muni-
cípio, fez a entrega dos novos fardamen-
tos escolares.

A ação da secretaria garante a melho-
ria da qualidade de ensino oferecido nas 
escolas municipais e tem impacto no or-
çamento das famílias. Alunos da educação 
Infantil, Fundamental e EJA receberam os 
novos uniformes.

Durante a entrega foi feita uma ce-
rimônia simbólica dos uniformes para 
alunos da rede municipal de ensino, rea-
lizada na escola Miranda Braz. A entrega 
dos uniformes escolares tem a função de 
garantir a identificação dos alunos no co-
tidiano escolar. 

FARDAMENTO ESCOLAR



114 115CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

O objetivo da nova gestão é me-
lhorar o nível educacional nas escolas 
de Zé Doca, oferecendo um ensino de 
qualidade aos alunos da rede municipal 
de ensino. Para isso, a prefeitura tem 
realizado diversas ações, dentre elas, a 
entrega de livros e agendas escolares 
para alunos da educação infantil, e ma-
terial de apoio pedagógico aos profes-
sores. A secretária de educação, Sonia 
Maria, falou da importância dos livros 
na vida das crianças. “Primeiramente 
estou muito feliz em fazer parte desta 
gestão e estar contribuindo da melhor 
forma para a educação desses peque-
nos cidadãos. A entrega desses livros 
vai fazer com que elas zelem pela edu-
cação e que lá no futuro sejam pesso-
as de boa índole, pois educação é isso; 
formar bons cidadãos”, disse a secre-
tária Sonia Maria.

ENTREGA DE Livros

Secretária de educação, Sonia Maria, entrega livros para 
alunos da rede de educação infantil em Zé Doca

O Simulado realizado em Zé Doca foi uma 
iniciativa da Secretaria Municipal de Educação 
e que faz parte do plano de meta do municí-
pio. A prova pôde avaliar a qualidade do ensino 
ofertado no município e buscar um comprome-
timento maior do aluno com o estudo, e atra-
vés do resultado criar estratégias diferenciadas 
para intervir na melhoria da aprendizagem e 
traçar metas para melhorar o índice de desem-
penho.

Para homenagear os alunos que obtiveram 
uma boa pontuação, a secretaria de educação 
promoveu um evento onde, eles receberam um 
certificado de reconhecimento pela excepcio-
nal nota. 

Foi um grande sucesso! A prova foi apli-
cada com os alunos do Ensino Fundamental, 
onde um percentual de 68,7% conseguiu acer-
tar mais de 50% das questões da prova e 41,8% 
alcançou a média estabelecida no simulado.

TOP 10
A Secretaria de Educação inovou total! A 

Escola Municipal José Miranda Braz de Zé Doca, 
teve a honra de fazer o reconhecimento dos 
"Tops 10 Miranda Braz" com entrega de certi-
ficados e homenagens aos alunos que se desta-
caram obtendo as melhores notas do período. 

SIMULADO
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EDUCAÇÃO TAMBÉM 
É CONSCIENTIZAÇÃO

SETEMBRO AMARELO 
As escolas da rede municipal de ensino de Zé 

Doca aderiram às palestras sobre a campanha Se-
tembro Amarelo, que acontece desde 2014 em todo 
o país e visa a conscientização sobre a importância 
da prevenção do suicídio. A secretaria de educação 
promoveu palestra para abrir a mente dos alunos e 
fazer com que entendam a importância do assunto.

PLANEJAMENTO
Para que o ensino seja de qualidade e organizado, é preciso PLANEJAMEN-

TO. Isso as escolas de Zé Doca não têm deixado faltar, pois visam priorizar a 
qualidade do que é passado em sala de aula para os alunos da rede municipal. 
Para a Secretária de Educação do município, Sonia Maria, o planejamento é prio-
ridade, pois além de fazer da escola uma instituição organizada, faz com que ela 
seja bem reconhecida por todos. “Nunca deixamos de fazer o planejamento das 
nossas escolas mensalmente. Estamos muito bem organizados quanto a isso, 
mantemos sempre o nosso foco, que é a educação de qualidade para os nossos 
alunos da rede municipal, fortalecendo a educação do município através de 
debates democráticos e fazendo sempre o melhor pela educação do seu filho”.

Equipe pedagógica reunida para planejamento de ações e medidas educacionais

O esporte também 
é prioridade nas escolas 
municipais de Zé Doca. 
Na Escola Diolinda Gus-
mão, agora conta com 
uma linda quadra po-
liesportiva, que é usada 
como incentivo para os 
jovens às praticas es-
portivas.

A quadra da escola, 
além de mudar o visual, 
está fazendo a alegria 
da criançada que agora 
têm lazer e educação 
de qualidade.

Esporte
TAMBÉM É EDUCAÇÃO

Esportistas Zedoquenses recebem apoio da gestão municipal nas mais diversas modalidades
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Incentivar a leitura é também 
uma prioridade nas escolas muni-
cipais de Zé Doca. Para isso tem-se 
criado muitos projetos, entre eles, 
o projeto leitura que vai possibilitar 
a prática da leitura tanto na escola, 
como em casa.

“A ideia de sentar ao lado de 
uma criança e ler com ela um livro in-
fantil ou mesmo jornal, gibi ou revis-
ta pode significar uma mudança em 
seu futuro, abrindo portas para ela 
se tornar uma pessoa culta e apaixo-
nada pela leitura. Trata-se de um ato 
simples, mas que no cotidiano da fa-
mília fica esquecido por conta da ro-
tina de trabalho dos pais. Pensando 
nisso, a SEMED realizou esse projeto, 
com o intuito de motivar ações como 
esta, na qual a leitura familiar possa 
se tornar uma prática diária”, disse a 
secretária de educação, Sonia Maria.

Despertando para a leitura  

“Foi a nossa mobilização inicial 
com exibição de vídeos motivacio-
nais sobre o hábito de ler, depoi-
mentos de alunos que gostam de ler, 
participação ativa dos professores, 
enfim foi muito proveitoso” (Sonia 
Maria).

O projeto despertando para a 
leitura é um projeto elaborado pela 
Secretaria de Educação de Zé Doca. 
O objetivo do projeto é motivar 
cada aluno para a leitura e mostrar 
o quanto é necessária para o seu 
crescimento profissional. “A leitura 
vai além do “somente ler”, vai trazer 
conhecimento e a prática de ler bem. 
Todos os projetos que elaboramos 
em relação à educação, estão sendo 
um sucesso, disse a secretária.

PROJETOS

Leitura
“Leitura é a chave para 
se ter um universo de 
ideias e uma tempestade 
de palavras”.

Momentos de interação entre escola e as famílias, com o projeto de leitura e música

“Todo dia é dia de comemorar 
o dia do estudante, pois eles são o 
futuro do nosso país. Neles depo-
sitamos todas as nossas esperan-
ças e objetivos para que possamos 
ter um mundo melhor através da 
educação”, comentou a secretária  
Sonia Maria, durante a comemora-
ção que aconteceu na Creche José 
Vertune.

Foi só alegria! A festa contou 
com várias momentos, dentre eles, 
as melhores brincadeiras de infân-
cia. Além disso, os pais dos alunos 
fizeram vários brinquedos como os 
de antigamente. A ideia teve por 
objetivo deixar os aparelhos tecno-
lógicos como tablets e até mesmo o   
celular um pouco de lado, e a inicia-
tiva agradou aos pequenos.

Dia do Estudante

 Brincadeiras, prêmios e muita descontração
 na comemoração pelo dia do estudante
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Quando o tema é saúde, as 
escolas municipais não deixam a 
desejar. Quase todos os meses, 
as escolas de Zé Doca têm 
temas da saúde e diversas áreas 
debatidos. Dessa vez o tema foi: 
Higiene corporal (importância), 
Sexualidade (gravidez na 
adolescência) e drogas (efeitos 
colaterais e danos).

MARATONA DE PALESTRAS TEMÁTICAS 
SENSIBILIZADORAS E PREVENTIVAS 
NAS ESCOLAS MUNICIPAIS

 “Os alunos aprendem muito ao longo 
dessas palestras. O objetivo é incentivar 
desde pequenos a prática da higiene e de-
mais temas. Tudo o que podemos fazer, nós 
estamos fazendo para ajudar essas crianças 
a serem pessoas melhores do que já são”, 
disse a secretária Sonia Maria.

 Maneira correta de escovar os dentes e aplicação de fluor

Através de dinâmicas, pa-
lestras e oficinas, a secretaria 
municipal de educação de Zé 
Doca, ofereceu uma capacitação 
para os professores, assistentes 
de sala, professores de apoio a 
crianças especiais e professores 
seletivados da educação infantil 
e ensino fundamental no auditó-
rio da escola Miranda Braz.

“O objetivo dessa capacita-
ção, é ter uma equipe qualifica-
da, bem preparada para enfren-
tar os desafios em sala de aula. 
É um investimento importante 
que possibilitará a melhoria dos 
índices educacionais das esco-
las e a melhoria da qualidade 
de ensino para todos os nossos 
alunos. A valorização não está 
ligada apenas à remuneração 
mas também em dar condi-
ções para que os educadores 
tenham bagagem pedagógica. 
É preciso incentivá-los a apren-
der e reaprender. A capacita-
ção dos docentes é essencial e 
precisa contar com o apoio de 
todos”, comentou a secretária, 
Sonia Maria.

Além da capacitação para 
professores, também foi oferta-
da a segunda capacitação para 
merendeiras do município, isso 
porque, ao preparar e servir um 
lanche ou uma refeição, elas po-
dem ajudar os alunos a terem 
bons hábitos alimentares, ou 
seja, uma alimentação saudável 
e em quantidades adequadas. 
Um momento de muito conheci-
mento, garantindo uma alimen-
tação de qualidade aos nossos 
alunos, uma preocupação da 
prefeita Josinha Cunha e secre-
taria de Educação Sonia Maria.

Capacitação
de professores
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“OBRIGADA PREFEITA JOSINHA, 
A NOSSA ESCOLA ESTÁ MUITO BONI-
TA E AGORA EU VOU TER UM FUTURO 
MELHOR ESTUDANDO AQUI.”

A prefeitura de Zé Doca entregou as 
novas instalações do complexo educacio-
nal João Evangelista. Localizada na Rua do 
Sol no centro da cidade, a escola recebeu 
uma ampla reforma em todos os setores, 
do piso ao teto. Ganhou novos banheiros, 
um auditório, o pátio foi revitalizado, novas 
salas de aula foram construídas (todas cli-
matizadas), a cozinha foi reformada entre 
outros benefícios.

Prefeita Josinha

A cerimônia de inaugura-
ção foi bastante festiva e con-
tou com as presenças da prefei-
ta Josinha Cunha, da secretária 
de educação Sonia Maria além 
de todos os outros secretá-
rios municipais, vereadores, a 
equipe da SEMED, o gestor da 
Unidade Regional de Educação 
(URE) Ezequiel da Silva Almeida, 
alunos e pais de alunos. 

O ambiente recebeu uma 
bela decoração e um delicio-
so café da manhã foi servido. 
As autoridades destacaram o 
avanço que a educação de Zé 
Doca vem conquistando. Se-
gundo a prefeita Josinha Cunha 
todas essas conquistas são fru-
tos de trabalho, planejamento e 
parcerias. “Temos uma equipe 
competente em nosso governo, 
desde os secretários aos cola-
boradores, fizemos um grande 
planejamento para resgatar a 
educação em nosso município 
que estava esquecida. Aqui 
também agradeço ao deputa-
do federal Josimar e sua esposa 
deputada estadual Detinha que 

estão colaborando muito com 
a nossa educação e o resultado 
dessas parcerias são essas con-
quistas elogiadas por todos.”

A estudante Anne Vitória, 
do 5º ano, agradeceu a prefei-
ta Josinha e disse que agora vai 
ter um futuro melhor. “Obriga-
da prefeita Josinha, a nossa es-
cola está muito bonita e agora 
eu vou ter um futuro melhor 
estudando aqui.”

A secretária de educação 
Sonia Maria destacou em sua 
fala o compromisso da prefeita 
Josinha com Zé Doca, a mesma 
afirmou que todas as áreas têm 
recebido a devida atenção do 
poder público e que as conquis-
tas desse governo estão apenas 
começando. “Com muita de-
terminação e honrando nossos 
compromissos estamos res-
gatando o tempo perdido que 
Zé Doca viveu, a prefeita não 
tem medido esforços para fa-
zer dessa cidade uma referên-
cia para o estado, a educação 
é um grande passo para essa 
conquista.”

“Com muita determinação e 
honrando nossos compromissos 
estamos resgatando o tempo 
perdido que Zé Doca viveu”
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Aqui a saúde é prioridade
A PREFEITA JOSINHA entregou as no-

vas instalações da Secretaria de Saúde do 
município. O evento contou com a presen-
ça de um imenso público que pôde presti-
giar e aplaudir o novo investimento. 

A prefeita Josinha, junto à sua equipe 
de governo, abriu as portas da nova secre-
taria e receberam no evento os deputados 
Josimar Maranhãozinho e Detinha, que 
juntamente com ela, tiraram a faixa e re-
ceberam os aplausos do povo zedoquense.

A nova secretaria de saúde conta com 
conta a ampliação da farmácia básica e um 
novo auditório para marcação de consultas 

e também abriga o prédio da vigilância sa-
nitária. 

O Secretário de Saúde, Francisco Lima 
comentou sobre a importância dessa nova 
conquista “A secretaria de saúde foi mo-
dernizada, pensamos em um ambiente 
confortável acolhedor e de qualidade para 
a nossa população. Essa nova instalação 
será de suma importância para o nosso 
povo, pois vai poder atender a todos que 
se chegarem até nós”.

A prefeita Josinha falou com imensa fe-
licidade por dar ao povo zedoquense mais 
uma conquista. “Estou com uma felicida-

de que não cabe em mim. O nosso povo 
está feliz e isso já é muito gratificante. Essa 
nova secretaria foi mais um grande avanço 
para o nosso município e ainda vem muito 
mais por ai”.

O deputado federal, Josimar Mara-
nhãozinho, parabenizou a prefeita Josinha 
pelo seu trabalho à frente da prefeitura 
de Zé Doca. “Quero parabenizar a prefei-
ta Josinha pelo seu trabalho. É uma mulher 
incansável que se destaca em tudo o que 
faz. Estou feliz em apoiar essa gestão ma-
ravilhosa.
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Dezenas de Unidades básicas de 
Saúde já foram construídas e reforma-
das em todo o município. Seja na sede 
ou nas comunidades rurais, os morado-
res sempre contam com um local ade-
quado perto de suas residências para 
terem acesso aos serviços mais básicos. 

Os bairros Vila Gusmão e Vila Ma-
jor Corinto foram beneficiados com a 
construção da UBS do bairro Vila Nova. 
Os povoados BB e Três Satubas ganha-
ram Unidades Básicas que agora, ofe-
recem instalações adequadas e estão 
completamente equipadas. 

A comunidade do povoado Nova 
Conquista, agora pode contar com o 
centro de saúde, que conta com labo-
ratório de endemias, sala de coleta de 
exames, atendimento médico, enfer-
magem e especialidades como: nutri-
cionista, psicólogo, cirurgiã dentista, 
fisioterapeuta, enfermaria, farmácia 
básica ampliada, sala de nebulização e 
até uma ambulância que ficará a dis-
posição dos moradores. Avanços dos 
quais ele sempre sonharam, mas que 
nunca imaginaram que poderia se tor-
nar realidade.

O Povoado Paraíso do Sobral foi 
contemplado com o asfalto e a entrega 
de um posto de saúde que foi totalmen-
te reformado e ampliado e conta agora 
com um consultório odontológico.

NOVAS UBS- SAÚDE ACESSÍVEL
EM TODO O MUNICÍPIO

GRANDES E IMPORTANTES AVANÇOS TRANSFORMAM
A ÁREA DA SAÚDE EM ZÉ DOCA

A área da saúde alcançou índices surpreendentes durante os dois pri-
meiros anos de gestão da prefeita Josinha Cunha. A exemplo dos demais 
setores da administração pública, as obras estão a todo vapor e repre-
sentam um crescimento jamais visto na cidade. Mesmo quem não votou 
em Josinha, reconhece que seu trabalho é diferenciado e tem o único ob-
jetivo de gerar o desenvolvimento que o povo zedoquense tanto sonha. 

 Deputado Josimar e deputada Detinha apoiam e prestigiam ações da saúde ao    
 lado da prefeita Josinha e do secretário de saúde, Francisco Lima, em Zé Doca

Investir em saúde é investir direta-
mente na qualidade de vida de quem pro-
cura por ela. Pensando nisso, a gestão mu-
nicipal se preocupa em oferecer cada vez 
mais serviços à população zedoquense. O 
Hospital Municipal Dr. Isaías, por exemplo, 
a realizar o teste do Coraçãozinho, exame 
de extrema importância para a saúde dos 
recém-nascidos. O laboratório de análises 
clínicas também ganhou um novo equipa-
mento, que acelera o resultado do exame 
do hemograma, que agora sai em apenas 
01 minuto.

As campanhas de vacinação, também 
são respeitadas de acordo com orienta-
ções do Ministério da Saúde e até os ani-
mais são imunizados, ficando livres de pa-
tologias. 

Josinha sempre destaca e agradece 
aos deputados Josimar e Detinha, pois o 
casal está cada vez mais próximo do povo 
zedoquense e faz com que essas grandes 
realizações sejam possíveis.

NOVOS SERVIÇOS,
MAIS ATENDMENTOS

“Agradeç o o apoio que 
tenho do s nosso s deputado s 

J osimar Maranhão z inho e 
Detinha que estã o sempre a o 
meu l t ad o e a disposiçã o d o 
pov o Zedoquense .  E le s nã o 

poupam esfo rço s quand o se 
t rata d o desenvo l viment o d o 

municípi o de Zé Doca” , 
declarou a gesto ra

 Governador Flávio Dino visita instalações do novo Hospital de Zé Doca

 O apoio sempre presente do deputado Josimar
 e da deputada Detinhana gestão de Josinha Cunha

 Governador Flávio Dino, o ex-deputado Walmir Maranhão e o deputado Josimar Maranhãozinho,
prestigiam entrega da secretaria de saúde ao lado da prefeita Josinha em Zé Doca.
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 Casal de deputados Josimar Maranhãozinho e Detinha 
  ao lado da prefeita Josinha Cunha

Em Zé Doca
 cultura também é destaque!

A prefeita Josinha Cunha com o apoio dos 
deputados Josimar e Detinha tem feito um 
resgate histórico da cultura zedoquense. 

Assim como acontece em outros municípios da BR 
316 no Maranhão administrados pelo PL, a população 
também já está se acostumando aos grandes eventos 
promovidos por essa administração de verdade. 
As maiores festas, com grandes nomes da música 
nacional, os festejos tradicionais e a valorização 
do calendário cultural são vertentes que têm sido 
priorizadas com o objetivo de garantir diversão, lazer 
e aquecimento da economia local.
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Nunca na história de Zé Doca houve uma festa momescas de tamanha grandeza. Na administração de Josinha Cunha o 
Carnaval se torna cada vez maior.

O Carnaval de Zé Doca, o maior da BR 316, é um 
verdadeiro espetáculo aos olhos, tão grande quanto 
a alegria dos foliões que lotam as ruas da cidade num 
coro de diversão e muita descontração. O público 
gigantesco vem de todas as partes do país, trazendo os 
filhos da terra de volta para dividir a emoção dos quatro 
dias do reinado de momo.

Vale destacar que há também uma programação 
especialmente voltada para o público infantil e para os 
idosos,blocos organizados dentre outros públicos, com o 
objetivo de garantir que ninguém fique de fora da festa 
mais popular do Brasil.

Os carnavais de Zé 
Doca na administração 
de Josinha Cunha

Prefeita Josinha com o esposo Edmilson, o cantor Jonas 
Esticado e o empresário Davi Produções

Prefeita Josinha Cunha
e sua mãe Dona Nilda

Secretária de educação de Zé Doca
Sonia Maria na festa das mães

Secretária de finanças de Zé Doca 
Irismar Cunha na festa das mães

Prefeita Josinha Cunha
com o cantor Tom Clebter

“Sou abençoada por ter a minha mãe 
do meu lado em todos os momentos e 
em nome desse amor gigantesco, eu 

quero estar sempre proporcionando o 
melhor para todas as mães da minha 

querida Zé Doca”.
(Josinha Cunha)

As comemorações em homenagem 
ao dia das mães em Zé Doca são bastan-
te movimentadas. A festa começa na 
zona rural e durante a semana toda as 
comunidades zedoquenses são agracia-
das com as ações. São distribuídos mi-
lhares de prêmios como: geladeiras; fo-
gões, ventiladores, liquidificadores, TVs, 
batedeiras, entre outros. São ofertados 
também jantares e lanches. Nas escolas, 
nas igrejas, e nos demais estabelecimen-
tos públicos, as mães recebem homena-
gens e os filhos dedicam as mais belas pa-
lavras para expressar esse amor único. 

Para finalizar com chave de ouro, o 
palco montado na Praça do Comércio, 
na sede do município, recebe autorida-
des e um grande público para apresen-
tações de bandas regionais, estaduais e 
nacionais, tornando a festa cada ano mais 
apoteótica. É o efeito da gestão 
inovadora da prefeita Josinha sobre a cul-
tura zedoquense, conquistando um espa-
ço cada vez maior na BR 316 no Maranhão.

Dia das mães em Zé Doca
na administração de
Josinha Cunha 
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 O público gigantesco que sempre prestigia os eventos 
realizados pela prefeirta Josinha Cunha em Zé Doca

Prefeita Josinha ladeada pelos cantores Zezé Di Camargo e Luciano, a filha Jacy 
Rodrigues, o empresário Davi Produções e o secretário de cultura Maycon Alves

Jacy Rodrigues e o cantor Zezé Di 
Camargo

Todo mês de outubro é mês de comemorar o aniversá-
rio de emancipação política e histórica de Zé Doca. Essa data 
é muito importante, mas não estava tendo o destaque mere-
cido. Isso mudou com a gestão da prefeita Josinha Cunha que 
inovou na programação trazendo sempre grandes atrações 
nacionais para promover a alegria dos zedoquenses. Nomes 
como o cantor Anderson Freire; a dupla Zezé di Camargo e 
Luciano; Jonas Esticado; Márcia Felipe; Zé Neto e Cristiano e 
muito mais. 

É um novo tempo com uma administração de verdade 
que promove cultura, lazer e aquece a economia da cidade.

Mais comemorações

Aniversário da cidade

Além dessas festas, há também programação volta-
da para o dia do trabalhador; dos pais; das crianças; natal 
réveillon; semana da pátria entre outros. Na semana mais 
cristã do ano, por exemplo, a gestão tem o compromisso de 
oferecer aos zedoquenses, a oportunidade de terem garan-
tidos em suas mesas alimentos da ceia e faz a constante dis-
tribuição de cestas básicas e pescados tanto na sede quanto 
na zona rural.

Josinha merece todos os aplausos, pois consegue 
desenvolver com destreza todas as áreas da sua adminis-
tração e colocar-se a serviço das ações que os zedoquenses 
precisam. 

GRANDES EVENTOS
MARCAM A

ADMINISTRAÇÃO
DE JOSINHA CUNHA

EM ZÉ DOCA!
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GRANDES EVENTOS
MARCAM A
ADMINISTRAÇÃO
DE JOSINHA CUNHA
EM ZÉ DOCA!

Vice-prefeita Ana Sampaio, prefeita Josinha Cunha, secretária
de educação Sonia Maria, e  Anne Clyede

NOS ARRAIAIS NA GESTÃO DA PREFEITA JOSI-
NHA CUNHA, todos ficam encantados com a riqueza 
em cada detalhe do cenário, que são pensados e fei-
tos com a essência bem caipira. As cores, barraqui-
nhas de palhas, bandeirinhas e enfeites, enfim, cada 
pedacinho da ornamentação, lembrava a verdadeira 
festa na roça. Cada pessoa que chegava ao local da 
festa deixava ali seu elogio, e, com um sorriso no ros-
to, se via a satisfação e  a surpresa por cada detalhe 
ali colocado.

Zé Doca e um cenário 
de Alegria!!!

A PRIMEIRA NOITE DO ARRAIAL DE ZÉ 
DOCA, JÁ DEIXOU UM GOSTINHO DE QUERO 
MAIS PARA OS OUTROS DIAS. Logo no primei-
ro dia, teve a apresentações de quadrilhas e as 
atrações musicais que ficaram por conta do can-
tor Gerlan Sousa de Zé Doca e Mateus Fernandes 
que não deixou ninguém parado, com os ritmos 
dos maiores sucessos da atualidade. Os outros 
dias de festa junina também foram animados com 
apresentações das bandas Beijo de Menina, Mu-
leke Doido, Iohannes, Minamora e Dom Ruan. Já 
a última noite do arraial “Agora aqui é São João” 
em Zé Doca, foi fechada com chave de ouro. Vá-
rias apresentações culturais se apresentaram na 
arena e no palco show com Tom e Daço e Junior 
Viana uma das atrações mais aguardadas durante 
o período Junino.

Prefeita Josinha Cunha
com o cantor Tom Cleber

Prefeita Josinha Cunha com o cantor Tom Cléber; o secretário de cultura Maycon Alves; 
a secretária de finanças Irismar Cunha e a secrétaria de educação Sonia Maria

A cantora Monique Pessoa, com o casal Josinha e Edmilson e a bela Jacy filha da prefeita

O deputado federal Josimar Maranhãozinho, Prefeita Josinha Cunha, 
Prefeito de Araguanã Valmir Amorim, o cantor Junior Vianna e o 
empresário Davy Produções

Vale a pena lembrar...

A prefeita Josinha Cunha
e o cantor Tom Cléber



136 137CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

Uma das atrações que 
mais chamam a atenção nas 
festanças juninas que 
acontecem em Zé 
Doca, é a quadrilha do 
 projeto Amor da Assistên-
cia Social “Já fui boa nisso”. 
Em todas as apresentações, 
os idosos cheios de energia 
e vigor, alegram a noite e 
levam muita diversão para 

o público. “Tenho muita 
preocupação com os ido-
sos do nosso município e 
tenho cuidado deles com 
muito carinho. O projeto 
AMOR está de Parabéns 
pela belíssima apresenta-
ção e o meu desejo é que 
eles continuem assim com 
todo este entusiasmo”, 
disse Josinha.

Uma administração de verdade é 
feita com obras, ações e diversão! 

 Idosos cheios de alegria representam 
 o projeto AMAI, durante os dias de folia

 O carinho recebido pela prefeita Josinha 
 dos idosos do projeto AMAIPrefeita Josinha Cunha com a filha Jacy Rodrigues

 Prefeita Josinha Cunha ladeada por representantes da cultura zedoquense

 O registro dos bons momentos entre a prefeita  
 Josinha e o casal de deputados Josimar e Detinha  A sanfona da alegria dos idosos, atendidos pelo projeto AMAI
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Prefeita Josinha, vistoriando obras com o deputado Josimar

  A prefeita Josinha a cada dia 
tem cumprido sua missão; fazer de 
Zé Doca  uma cidade respeitada por 
todos. A gestora tem investido em 
todas as áreas da administração, in-
clusive no setor de infraestrutura, 
restaurando a beleza que Zé Doca 
merece ter. As comunidades do mu-
nicípio têm sido colocadas como prio-
ridade e  têm imensa gratidão pelo 
excelente trabalho que está sendo 
desenvolvido na cidade. Para Josinha, 

o sentimento é de dever cumprido. 
“Zé doca está sendo toda reestrutura-
da. A lama, a poeira e os buracos estão 
ficando para trás e cada vez mais ruas, 
avenidas e povoados são agraciados 
com melhorias. Quero agradecer aos 
deputados Josimar Maranhãozinho e 
sua esposa Detinha,  que estão se em-
penhando cada vez mais para que os 
sonhos da população Zedoquense se 
tornem realidade”.

Um sentimento de dever cumprido

“Como sempre falo, esta 
conquista não é somente 

minha, é de todos que estão 
ao nosso lado, lutando por 

dias melhores. A nossa 
população merece todo o 

nosso empenho e com muita 
garra temos alcançado 

resultados positivos”
Prefeita Josinha Cunha com o irmão Deputado Josimar Maranhãozinho

Homens e máquinas trabalhando diariamente na construção de um nova cidades

(Josinha Cunha)
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Zé Doca ganha Motoniveladora
“Com essa máquina agilizamos 

nossas ações, conseguimos recuperar 
mais estradas e as nossas vicinais. Foi 
um grande presente para a nossa Zé 
Doca”, disse a prefeita.

Além da deputada Detinha, esta-
vam presenciando a conquista, o presi-
dente da Câmara Municipal de Zé Doca 
Edilson Romão, os vereadores Hennio 
Silvestre, Alexandre Barroso, Bill Morais, 

Rogério Rocha, Galego da Vila Nova, Ita-
mar da Cannã e Edimar Simplício. A má-
quina  patrol tem ajudado na continui-
dade à política de desenvolvimento do 
município. 

Acompanhada pela deputada 
Detinha, Josinha Cunha recebe as 
chaves da motoniveladora das mãos 
do governador Flávio Dino

Prefeita Josinha Cunha exibe mais uma conquista par Zé Doca: a nova motoniveladora
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POVOADOS ILUMINADOS  EM

ZÉ DOCA

A prefeita  Josinha Cunha aderiu ao 
Programa de Aquisição de Alimentos-
-Modalidade Leite. A assinatura foi uma 
vitória para os zedoquenses e chegou 
ao município com o papel social, que 
beneficia os produtores locais e assegu-
rar uma renda extra. 

O Programa de Aquisição de Alimen-
tos (modalidade leite) tem como objetivo 

Aquisição de Alimentos

“Fiquei muito feliz por mais essa 
vitória que Zé Doca conquistou.

Foi um momento único para
todos nós. Sinto-me uma mulher 
muito honrada e abençoada

por estar à frente desse
município dando

o melhor de mim”.

A Prefeitura de Zé Doca realizou um 
sonho antigo dos moradores do Povoado 
Paraíso do Sobral dentre outras localida-
des colocando lâmpadas de LED.

A nova iluminação do po-
voado de Soral (foto) beneficiou 
cerca de 60 famílias que há muito tem-
po sofriam  com a escuridão e o descaso.  
Hoje, é possível trafegar pelas ruas com 
um pouco mais de segurança. 

contribuir para o abastecimento alimentar 
de famílias em situação de vulnerabilida-
de social. A ação acontece por meio da 
distribuição gratuita de leite e incentiva a 
produção do insumo fortalecendo o setor 
produtivo local e a agricultura familiar, in-
tegrando o produto aos demais ciclos de 
abastecimento do PAA.

(Jos inha Cunha)

Prefeita Josinha com os prefeitos Zé de Dário, Auricélio 
e Valmir Amorim na aquisição do PAA - Leite.

Valorização da Mulher
A prefeita Josinha Cunha par-

ticipa  de todos os eventos relacio-
nados à proteção das mulheres ze-
doquenses. Um exemplo disso, foi a 
realização pelo Tribunal de Justiça do 
Maranhão com o apoio da Prefeitura 
de Zé Doca, da Semana Municipal de 
Valorização da Mulher. Um momento 
de conscientização a diferentes ques-
tões do gênero. Josinha destacou a 
importância de atividades dessa natu-
reza que têm o intuito de empoderar 
as mulheres e capacitá-las para en-
frentar todas as formas de violências. 
“Estive lá e acompanhei o evento ao 
lado de mulheres de destaque da 
nossa sociedade. Aprendi muito tam-
bém sobre muitos assuntos voltados 
ao gênero. Estou feliz por isso”.

Além do público feminino, es-
tavam presentes, secretários e 
vereadores,lideranças locais, magis-
trados, servidores, promotores de 
justiça, defensores públicos, delega-
dos, advogados e demais parceiros, 
que debateram assuntos referentes 
ao gênero, cultura do estupro, empo-
deramento, e todas as outras formas 
de fortalecer os direitos da mulher no 
Estado do Maranhão.

Prefeita Josinha Cunha, participando 
ao lado do prefeito de Araguanã, 
Valmir Amorim, da II Semana 
Estadual de Valorização da mulher
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ODr. Pedro Paulo Lemos é desses 
profissionais que trabalha com  
a alma e que não esconde sua 

paixão pela medicina e pela arte de 
ser  um  instrumento usado por Deus 
para  salvar vidas. Sua história, já é 
conhecida e admirada no Maranhão 
especialmente na região do Munim. 
Ele sempre se importou mais com os 
outros do que consigo mesmo. Mas, 
foi depois que se mudou para a cidade 
de Presidente Juscelino, o médico 
viu que poderia alcançar muito mais 
pessoas através da sua profissão.  
 Ali, começou a atender as 
pessoas e a ouvir mais que suas 
dores, ouviu também seus anseios, 
seus desejos, suas esperanças 
de uma cidade melhor. Com essa 
atitude, além da área da medicina, 
ele,  além de médico, é um amigo, 
um conselheiro e confidente.  
Dr. Pedro começou a sonhar em dias 
melhores para os Juscelinenses.
 Assim, surgiu o Projeto 
“JUNTOS PELO SOCIAL”. Uma ação 
inovadora, voluntária, que tem por 
objetivo ajudar aos mais necessitados; 
dar a essas pessoas condições de 
acessar sem dificuldades os serivços 
básicos dos quais têm direito.

Dr. Pedro é assim... o 
médico vai nos mais 

distantes povoados de 
forma solidária atender 

aos mais carentes, 
pois segundo ele, a 

falta de amor é a maior 
de todas as pobrezas

do ser humano.

PRESIDENTE JUSCELINO

Um médico e uma Aliança de
amor e respeito para com o povo

 O projeto, aproximou 
cada vez mais o Dr. Pedro 
do povo e hoje, essa aliança 
de amor, companheirismo e 
respeito só tem crescido. Sua 
popularidade o tornou um 
líder natural na região e seu 
olhar tem sido direcionado 
especialmente  aos mais 
carentes e às causas dos 

As pessoas mais felizes não têm o melhor de tudo, elas 
apenas fazem o melhor com o tudo que tem.

Não devemos permitir que alguém saia da nossa
presença sem se sentir melhor e mais feliz.

(Esse é o lema do Dr. Pedro)

JUNTOS PELO SOCIAL

juscelinenses. Dr. Pedro se 
aliou aos deputados Josimar 
e Detinha na certeza de 
mudar  os indicadores sociais 
dos quais tem colocado 
a cidade numa estatística 
indesejável e assim  trazer 
desenvolvimento e qualidade 
de vida para todos os 
munícipes.  
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Momentos da Ação do Projeto “JUNTOS PELO SOCIAL”, 
realizada na comunidade de Boa Vista dos Pinhos

Com atenção e carinho o médico 
Dr. Pedro avalia seus pacientes

Dr. Pedro Paulo Lemos ouve atentamente 
os desejos da população 

O carinho do Dr. Pedro com as crianças no 
projeto Juntos pelo Social 

PRESIDENTE JUSCELINO

O projeto “JUNTOS PELO 
SOCIAL” nasceu deste 
desejo, desta vontade de 

estar em todos os lugares ao mesmo 
tempo; da necessidade de se fazer 
presente na mudança de vida que 
os munícipes sonham. Desde que 
começou, o projeto já mudou a vida 
de milhares de moradores, que, 
de alguma forma foi beneficiado 
com as ações do “Juntos 
pelo Social”.     
 As ações do projeto são 
mantidos por uma equipe de pessoas 
voluntárias e comprometidas 
com o bem comum. Médicos; 
dentistas; técnicos em enfermagem; 
fisioterapeutas; vereadores; 
lideranças políticas; advogados e 
diversos profissionais.

 Em registro nesta página 
da revista CARAS E NOMES, a 
comunidade Boa Vista dos Pinhos, 
recebeu Dr. Pedro Paulo e a comitiva 
do Projeto “JUNTOS PELO SOCIAL”, 
que chegou com toda a motivação, 
carregada de boas energias para 
dividir com o povo simples e 
hospitaleiro daquele lugar. 
 Depois de muita 
expectativa para a chegada das 
ações, a comunidade teve direito 
a consultas médicas feitas pelo 
Dr. Pedro Paulo, consultoria 
jurídica, manicure, designer 
de sobrancelhas, cabeleireiro, 
brechó e muita animação musical. 
O serviço de ultrassonografia foi 
muito procurado especialmente 
pelas gestantes que ansiavam em 

poder ver o sexo de seus bebês 
ou simplesmente saber se estava 
tudo bem. Para muitas grávidas 
do local, que puderam ter acesso 
a essa tecnologia viram o sexo 
dos seus bebês e agradeceram ao 
médico por essa boa ação.  
 Os participantes das 
ações solidarias do grupo JUNTOS 
PELO SOCIAL comemoram um 
atendimento satisfatório seja qual 
fosse a área escolhida.  

 Dr. Pedro Paulo disse 
a revista CARAS E NOMES: “Eu 
vi  em cada rosto um sorriso de 
satisfação e ouvir uma palavra 
de agradecimento e isso me deixa 
muito feliz”.

Dr. Pedro dá explicações 
detalhadas para os pacientes

O atendimento cordial e atencioso do Dr. Pedro com os moradores

Mais atendimentos Sala de cuidados com 
a beleza

Manicure voluntária do projeto, 
atendendo a população
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MOMENTOS DA AÇÃO SOCIAL NO POVOADO BOA VISTA DOS PINHOS 

Somos colecionadores de momentos e sentimentos bons, com 
otimismo e fé o nosso futuro será bem melhor.

PRESIDENTE JUSCELINO

SOU VOLUNTÁRIO SOU 
JUNTOS PELO SOCIAL

“É uma grande honra participar do 
projeto comandado pelo Dr. Pedro 
Paulo Lemos. Primeiro, por que 
ele merece todo o nosso apoio. 
Depois, porque o nosso povo 
carece de tais políticas públicas. 
Não é à toa que o Dr. Pedro é 
reconhecido e elogiado por muitas 
pessoas dessa cidade. Um homem 
íntegro, com uma sensibilidade de 
olhar pelo próximo. Tenho certeza 
de que ele será recompensado 
por tudo o que faz em prol dos 
outros e conquistará muito mais 
do que conquistou até agora”.

A vida conduziu o Dr. Pedro Paulo 
para a cidade de Presidente 
Juscelino. Ele nasceu em 

Bacabal, região do Médio Mearim, 
e na região do Munim ele também  
encontrou um lar de amor. Por onde 
passa, Dr. Pedro recebe abraços, 
carinho e admiração. Não é à toa que 
seu nome tem ganhado uma projeção 
inimaginável. Isso tudo é fruto do seu 
trabalho, da humildade e do olhar de 
transformação que ele tem direcionado 
para a vida dos Juscelinenses. Ele vai 
até as comunidades mais distantes, 
levar alento e um pouco de alívio 
especialmente aos mais carentes. 
 O reconhecimento vem 
em forma de resultados. Há uma 
sinceridade e um respeito mútuo entre 
o DOUTOR E O POVO e essa parceria 
ainda vai trazer muito mais frutos. 
Quem viver, verá!

“Nós estamos juntos 
com o Dr. Pedro 
nesse projeto pois já 
temos uma grande 
relação com essa 
comunidade, sabemos 
de suas carências e 
necessidades. Ele veio 
com essa proposta 
de trazer uma nova 
possibilidade de acesso 
aos serviços que 
faltavam para o nosso 
povo e nós ajudamos 
com todo respeito que 
temos pelo doutor. ”

“Participar de uma 
ação como essa 
não tem preço. 
Muitas vezes a 
gente abdica da 
nossa família, do 
nosso descanso 
para estar aqui 
ajudando quem 
mais precisa. 
Mas, isso nos dá 
a sensação de 
satisfação e de 
dever cumprido. 
É bom pra eles, 
mas é muito mais 
gratificante pra 
mim”.

VEREADOR NICINHO

“O Dr. Pedro conquistou 
os moradores daqui de 
Presidente Juscelino graças 
ao seu carisma e ao grande 
trabalho que ele desenvolve 
através do projeto “Juntos 
pelo Social”. Muitas pessoas 
que não podiam contar com 
esse tipo de assistência, hoje 
tem esse olhar direcionado 
à elas. Eu parabenizo e 
agradeço ao empenho dele. 
Um profissional exemplar e 
acima de tudo, um grande 
ser humano.

Dr. Carlos Sérgio Advogado
“A gente vem atendendo ao 
convite do Dr. Pedro e nos 
colocamos à disposição. Sabemos 
que apesar de existirem muitos 
advogados no Brasil, temos um 
déficit muito grande nessas 
comunidades carentes. 
Então, nos dispomos para ajudar 
no que for preciso, dentro 
das nossas disponibilidade, 
visando trazer a essas pessoas, 

conhecimento daquilo que elas 
têm direitos e muitas vezes 
não o sabem.  Ninguém pode 
viver excluído da sociedade  de 
nenhuma forma. Juridicamente 
falando, elas também precisam 
de orientações. Parabenizo o Dr. 
Pedro por proporcionar ações que 
visam a melhoria da qualidade de 
vida dos juscelinenses” disse o 
renomado advogado.
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Deputado Josimar, deputada Detinha e o Dr. Pedro Paulo
   O povo juscelinense aderiu a campanha que resultou
   na vitória dos deputados Josimar e Detinha

O Dr. Pedro Paulo Lemos 
levou sua marca para a 
região do munim através 

do seu trabalho atuante e 
transformador como Médico. 
Aos poucos foi ganhando 
popularidade e se tornou um 
líder na cidade de Presidente 
Juscelino. 

CHEGADA DA DOBRADINHA 
NO MUNIM

 Os deputados mais 
bem votados do maranhão 
tiveram como portal de entrada 
na região do Munim a cidade 
de Presidente Juscelino.Josimar 
e Detinha aceitaram o convite 
feito pelo Médico e passaram 

também a fazer parte do Projeto 
JUNTOS PELO SOCIAL. A dupla, 
foi recepcionada por uma grande 
multidão e participou das ações 
sociais na comunidade Boa Vista 
dos Pinhos. Por onde passou, 
o casal recebeu o carinho do 
público. Josimar e Detinha se 
sentiram tão bem acolhidos, 
que retornaram ao município 
em outras ocasiões, a exemplo 
do Carnaval. O resultado dessa 
aproximação, foi que:  A CIDADE  
DE PRESIDENTE JUSCELINO DEU 
A MAIOR VOTAÇÃO DA REGIÃO 
DO MUNIM E DOS LENÇOIS, NAS 
ELEIÇÕES DE OUTUBRO DE 2018 
PARA A DOBRADINHA.   
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Dep

Deputado Josimar e Deputada Detinha  com 
o médico Dr. Pedro Peulo Lemos e o seu 
grupo Juntos pelo social em caminhada 

pelas ruas de  Presidente Juscelino. 

O PORTAL DE ENTRADA DA DOBRADINHA
NA REGIÃO DO MUNIM

Revivendo momentos

Dr. Pedro Paulo com sua filha Paolla 

Lemos e sua esposa Thamires  

Os Deputados Josimar e Detinha com o médico Dr. Pedro Paulo e Dalva 
Lemos, mãe do médico e amiga da dobradinha de longas data.

Um grupo unido, coeso e 
forte, formado por pessoas 
comprometidas acima de tudo 

com o ser humano. Assim é o grupo 
“JUNTOS PELO SOCIAL” do município 
de Presidente Juscelino, liderado pelo 
DR. PEDRO. O jovem médico, sabia 
que precisava de apoios se quisesse 
alcançar mais pessoas através do 
seu exemplo de dedicação e, assim, 
se Filiou ao PL (Partido Liberal) e 
automaticamente a dobradinha 
JOSIMAR & DETINHA. Uma parceria 
que se consolida a cada dia e que na 
eleição de outubro culminou com 

uma votação espetacular para o casal 
na cidade de Presidente Juscelino.
 DR. PEDRO e seu grupo 
garantiram, após um trabalho feito 
com  muita  dedicação, a maior 
votação para o seu candidato 
a deputado federal, JOSIMAR 
MARANHÃOZINHO e sua esposa 
DETINHA, eleita a deputada estadual 
mais bem votada do estado. JOSIMAR 
também entrou para a história 
como O DEPUTADO FEDERAL MAIS 
BEM VOTADO, ficando assim como 
DETINHA, EM PRIMEIRO LUGAR NO 
MARANHÃO.
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O resultado do trabalho, das 
caminhadas, dos discursos, 
das visitas para ouvir os 

anseios da população juscelinense, 
refletiu nas urnas, e, em Presidente 
JUSCELINO, Josimar recebeu a 
maior votação da região, superando 
as expectativas dos apoiadores do 
parlamentar e surpreendendo os 
opositores. Visto que Dr. Pedro 
nunca participou de nenhuma 
eleição.
 “Nossa região precisa de 
deputados que caminhem conosco, 
atendendo ás nossas necessidades. 

Confiamos nesta parceria e 
agradecemos a todos os eleitores 
dessa região que votaram na 
DOBRADINHA”, disse o médico Dr. 
Pedro Paulo. 
 O jovem Doutor da gente 
(como é carinhosamente chamado 
na cidade), provou que tem 
capacidade e competência para 
liderar. Foi carregado pelo povo 
que em tom de emoção já está 
dizendo sim ao seu projeto político 
de renovação das esperanças dos 
juscelinenses.

PRESIDENTE JUSCELINO Assim, é a proposta do grupo 
“JUNTOS PELO SOCIAL”, no início 
de todas as  ações, agradecer a 

Deus com orações, pedir a proteção e 
bençãos sobre o seu trabalho e sobre 
a vida de cada um. O PASTOR ISRAEL, 
homem ungido e servo do Senhor, 
orou fervorosamente durante a ação 
social que ocorreu na comunidade 

Onde estiverem dois  ou três 
reunidos em meu nome, ali eu 

estarei
Mateus, 18:20.

Boa Vista dos Pinhos. 
Os deputados JOSIMAR 
e DETINHA, o DR. 
PEDRO, assim como os 
demais presentes, se 
entregaram ao momento 
de fé e adoração, antes 
da ação. 

Pastor Israel Oliveira, Deputado Josimar, Deputada Detinha, Dr. Pedro Paulo Lemos e Sua esposa Thamires 
em momento de fé e devoção a Deus nas ações do grupo JUNTOS PELO SOCIAL

Os Aráutos de Cristo do ministério Peniel presentes nas ações do grupo JUNTOS PELO SOCIAL

Revivendo momentos
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O registro dessas ações mostram 
a simplicidade e a humildade do 
Deputado Josimar, da deputada 

Detinha e do Dr. Pedro que não escolhem 
cor, raça ou condição social e se deslocam 
até nas comunidades mais distantes, às 
vezes com péssimas condições de acesso. 
Eles enfrentam tudo isso, com a vontade 
de transformar a vida de pessoas tão 
carentes. São exemplos de que quando se 
quer fazer alguma coisa pelos outros, não 
é preciso muito, apenas ter humildade. 
A população juscelinense sonha com 
melhores dias, onde seus sonhos possam 
se transformar em realidade, e, agora, 
eles sabem que podem contar com a 
determinação desse grupo. A recompensa 
é sempre um sorriso no rosto e a esperança 
de que melhores dias virão.

“Quanto maiores somos
em humildade, mais

próximos estamos
da grandeza!”

- Dr. Pedro Paulo Lemos

O Deputado mais bem votado do Estado, JOSIMAR MARANHÃOZINHO,
conheceu de perto a realidade de Presidente Juscelino.

A Simplicidade e o carisma do  deputado mais bem votado do Maranhão



158 159CARAS E NOMES DIGITAL CARAS E NOMES DIGITAL

Foi lindo de ver a surpresa que os 
amigos do Dr. Pedro Paulo Lemos 
fizeram em comemoração pela 

passagem do seu aniversário.
 Os amigos do médico lotaram 
todas as dependências da residência 
da Srª Dalva Lemos, mãe do doutor, 
na cidade de Presidente Juscelino, 
nós da Revista Caras e Nomes tivemos 
a oportunidade de ver o tamanho 
do carinho e gratidão da população 
Juscelinense com o aniversariante.
 Um público que se expressava 
com abraços, depoimentos de 
gratidão à um jovem médico que tem 
se dedicado a arte de amenizar a dor 
de um povo.

Festa surpresa para o
Dr. Pedro Paulo

Revivendo momentos
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Sônia Campos é bem mais que 
uma prefeita na cidade de Axixá. 
Administrando a cidade pela 

terceira vez, ela coloca todo o amor e 
carinho que tem pela cidade a serviço 
do povo, pois seu desejo sempre foi 
o de cuidar deles de forma única, 
de maneira sensata e com muita 
responsabilidade. Uma gestora de 
qualidades imensuráveis. Sua busca por 
realizar as ações que o povo axixaense 
tanto precisa e merece, começou na 
sua primeira gestão, naquela ocasião, 
ela fez um trabalho tão majestoso que 
marcou a vida de seus munícipes. Como 
retribuição, eles a reelegeram para 
seu segundo mandato, o que totalizou 
8 anos de construção de um governo 
sério, ético e de desenvolvimento. Em 
2016, após uma campanha concentrada 
em trazer de volta o seu primeiro 
modelo de gestão, ela retornou para 
mais 4 anos e já começou reerguendo 
a cidade. Mesmo achando tudo fora 
do lugar, arregaçou às mangas e foi 
à luta, atuando em todas as áreas 

para devolver ao povo axixaense as 
esperanças que eles haviam perdido.
Sonia tem uma preocupação especial 
com todas as áreas da administração. A 
educação, por exemplo, segue o padrão 
exigido pelo MEC, com programas, 
projetos, merenda escolar, transporte 
dos alunos e valorização da classe. Na 
infraestrutura, as obras não param. A 
todo o momento, estão sendo entregues 
ações que mudam a paisagem da cidade 
e transformam Axixá em uma das mais 
belas da região do Munim. 
Sonia também apoia totalmente a 
cultura, promove a agricultura, realiza 
ações em defesa do meio ambiente; 
atua fortemente na área da saúde, na 
assistência social,na área do esporte.
Sua equipe de trabalho tem 
compromisso em desenvolver o 
município e suas idas em busca de 
recursos são para continuar no ritmo 
das ações que colocam Axixá entre as 
cidades mais bem administradas da 
região do Munim.

O MUNICÍPIO MAIS BEM ADMINISTRADO DO MINIM
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O olhar da Prefeita Sonia Campos e seu esposo Assis está em todos os setores da cidade

O amor da prefeita Sonia 
Campos pela cidade 
de Axixá faz com que 

ela não deixe ninguém de 
fora do seu projeto político 
de desenvolvimento e de 
qualidade de vida. 

Ela olha com a alma 
para todos os cantos da sua 
querida terra natal. Com 
muito entusiasmo planeja 
detalhadamente as ações que 
irão beneficiar a todos de forma 
justa e igual.  Enumera obras 
em todas as comunidades, 
a exemplo de Peri e Juçara, 
uma ilha paradisíaca que já 
recebeu benfeitorias como: 
escolas; entrega de livros para 
a educação infantil; seletivo 
para escolher os melhores 
professores; reforma da 

Unidade Básica de Saúde, 
construção do Ginásio 
Poliesportivo que levará 
merecidamente o nome de seu 
pai: Altonides Maciel Campos 
e por fim a recuperação do 
aterro da comunidade onde 
foram ejetados mais de 100 
carradas de piçarra.

As operações de tapa 
buracos contemplaram 
comunidades como Centro 
Grandes e Burgos, houve ainda 
recapeamento do asfalto de 
Santa Rosa, onde também 
foram reformadas as escolas 
e reforma do ginásio que 
servia como depósito de lixo. 
Asfalto das comunidades de 
Santa Rosa São Bendito, Monte 
Alegre, Visuador, Sapucaia, 
reforma de escolas no povoado 

Peri-Juçara, o povoado mais distante da sede, tem hoje acesso fácil, graças a um trabalho 
de aterramento de cerca de 1 Km de mangue, terminando definitivamente com o 

isolamento que marcava aquela localidade.

Prefeita Soninha fez uma linda horraria aos 
filhos de Axixá no Centenário da Cidade

Ilha de Peri-Juçara saiu do isolamento 
na gestão Sonia Campos

Cada morador tem uma palavra amiga, 
uma mão estendida, um abraço caloroso

Rui Vaz; recapeamento do 
asfalto da sede do município. 

A Praça Donato Alves, 
foi reformada e levou o nome 
do autor da Bela Mocidade, 
boi de Axixá. Revitalização 

da Praça da Saúde e a 
Inauguração da Academia da 
Saúde foram as grandes ações 
que devolveram a dignidade 
e o brilho nos olhos aos 
axixaenses. 

Cada canto da cidade de 
Axixá tem um pouco 
de Sonia. Cada mora-

dor tem uma palavra ami-
ga, uma mão estendida, um 
abraço caloroso. Grandes 
obras, grandes feitos e gran-
des marcas. Já se somam 11 
anos de cumplicidade entre 
Sonia Campos e o povo axi-
xaense. Ela afirma que todas 
as suas obras são de grande 
importância. 
 Porém, a que mais 
a marcou foi ter tirado a Ilha 
de Peri-Juçara do isolamen-
to.  O ginásio da comunidade 
Santa Rosa também ficará 
registrado em sua memória 
para sempre. 

Prefeita Sonia e a secretária de educação Nelma Celeste

Prefeita Soninha acompanhando Dr. Pedro Paulo Lemos em exames de ultrasom realizado em AXIXÁ

Uma cidade que conta com o amor 
e o carinho de sua gestora

O INCENTIVO DA PREFEITA SONIA CAMPOS NA CULTURA LOCAL
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Eu sonhava em fazer os 100 anos da 
minha cidade. Eu pedi isso para Deus e 

Ele me atendeu. Os nossos munícipes 
gostam de trabalhar, mas gostam de se 

divertir também. E nesta ocasião, nós 
fizemos uma festa à altura da alegria 
deles. Grandes bandas nacionais e lo-

cais se apresentaram, foram concedidos 
títulos de cidadãos axixaenses a pessoas 
simples, que jamais imaginaram. Foi re-
almente uma data histórica tanto para 

o meu povo quanto para nós da gestão, 
que somos apaixonados por essa rique-

za cultural daqui 

Contou Sonia Campos 
orgulhosa e feliz

RELEMBRANDO

A voz embargada de 
emoção contou com 
muita alegria, os desafios 

que seguiram para que, Sonia 
pudesse dizer da sua satisfação 
em comemorar ao lado do povo 

de sua terra, os 100 anos da 
sua cidade que aconteceu em 
2017. Para ela, foi um momento 
apoteótico, desses que fica 
eternizado para sempre na 
memória e no coração. A festa 

gigantesca coroou também 
a nova oportunidade que ela 
teve em comandar os destinos 
dos axixaenses.   
 Eleita pela terceira vez 
nas eleições de 2016, ela gosta 

mesmo é de fazer a alegria 
das pessoas e organizou o 
centenário de Axixá com todas 
as pompas e circunstâncias, 
com festas para os evangelicos 
e católicos.

Levando até o povo aquilo que eles 
precisam e por vezes não têm 
oportunidade de conseguir, a equipe 

itinerante do governo Sonia Campos, 
atende a todos os axixaenses de forma 
igual. Todos podem ser beneficiados por um 
governo transformador com obras, ações e 
sentimentos. Pois a Prefeita coloca carinho e 
dedicação  em tudo que faz. Durante as ações, 
as comunidades recebem serviços médicos, 
como consultas; emissão de documentos, 
sendo 1º via e 2º via, Cadastramento no 
PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA para aqueles 
que ainda não estão incluídos no serviço; 
cadastro para diminuição do valor da conta 
de energia; exames; além de atendimentos 
que resgatam a beleza e a auto estima das 
pessoas como de manicure, cabeleireiro e 
maquiagens.

As crianças têm um espaço especial para 
elas onde elas brincam com as assistentes 

sociais, psicólogos, especialmente as mais 
carentes. A gestão vai até as comunidades 
para que possam atingir 100% das pessoas, 
com todas as secretarias. 

“A minha vontade é deixar minha marca 
aqui em Axixá, mas eu não quero deixar 
uma marca apenas de trabalho, e sim de 
amor também. Um amor que eu sei que 
é verdadeiro e recíproco. Tudo o que eu 
pedi para Deus ele me deu. Tenho um bom 
marido, meus filhos são homens bons. 
Estou no meu terceiro mandado na cidade 
que eu nasci. Eu tenho toda uma equipe 
comprometida. Não faço nada sozinha. Eu 
sei que o dinheiro não é meu e sim do povo. 
Deus quis que eu fosse eleita mais uma 
vez, Ele me deu esse mandato de presente, 
então eu só tenho que dá o melhor para o 
meu povo”, desabafou Sonia Campos.

O Projeto, intitulado “PREFEITURA 
NO SEU BAIRRO”, é realizado através 

da Secretaria 
Municipal de 
Assistência Social 
em parceria com 
as Secretarias de 
Saúde, Educação 
e o Centro de 
Referência de 
A s s i s t ê n c i a 
Social-CRAS. A comunidade Vale-Quem-
Tem recebeu os seguintes atendimentos: 
cadastramento e regularização do Bolsa 
Família; Cadastro Único; Tarifa Social 
de Energia Elétrica; Assistente Social; 
Psicólogo; Nutricionista; Fonoaudiólogo; 
Educador Físico; Consulta Médica; 
Ultrassom; Emissão de Carteira de 
Identidade; Testes Rápidos; Vacinação; 
Aplicação de flúor e Entrega de Livros 
para Educação Infantil, entre outras 
ações.

Os bois Axixaense, como as demais brincadeiras tradicionais do município, fazem parte 
das maiores riquezas culturais da cidade e são destaque na região e no Maranhão. Todos 
recebem o apoio incondicional da gestora  Sonia Campos. Afinal, cultura também é um 
dos fortes desta gestão inovadora. Grandes shows, valorização das datas comemorativas e 
incentivo aos eventos é uma marca registrada de sua administração.

A nossa cultura é muito forte, Axixá é 
regada a essa diversidade cultural de origem 
africana. Apesar de existir dois bois, o de 
Axixá e  Mocidade Axixaense, não há uma 
rivalidade entre eles, quem ganha é o povo 
com tanta diversidade e muito o que mostrar 
da nossa terra. Isso enriquece a nossa cultura

Destacou Assis, esposo da prefeita Sonia 
e grande companheiro de seu trabalho

Prefeita Sonia Campos e o amor pela 
cultura do seu município

Um homem que 
deixou um legado de 

boas ações

Sonia Campos em 
nome de todos 
que integram a 

administração e de todos 
os axixaenses manifestou 
pesar pelo falecimento 
do ex-prefeito de Axixá 
José Pedro Ferreira Reis, 
no dia 21 de janeiro de 
2018. Ao tempo que se 
solidarizou  também com 
a familia enlutada amigos e  
companheiros de trabalho 
daquele que, em vida 
dedicou-se com empenho 
e honestidade no exercício 

das funções como prefeito 
em três mandatos  da  
cidade,fazendo parte da 
história,deixando um 
legado de boas ações para 
todos nós.

O ex- prefeito Zé Pedro (in 
memoriam)  com atual Prefeita 

de AXIXÁ Sonia Campos
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ESCOLAS TOTALMENTE EQUIPADAS NA 
GESTÃO SONIA CAMPOS

Prefeita Sonia Campos e a Secretária 
de Educação Nelma Celeste 

estampam sorrisos de satisfação pelo 
trabalho realizado em Axixá com 

aprovação da população

Ela já fez tantas obras nos 
primeiros três anos de 
seu terceiro mandato que 

surpreende a si mesma. Apesar 
dos poucos recursos, Sonia tem 
consciência de que tudo deve 
ser feito para a melhoria do seu 
povo. Ela se sente orgulhosa por 
saber que pode oferecer uma boa 
educação com escolas reformadas 
e de qualidade; uma saúde capaz 
de atender às necessidades de 
cada morador axixaense.  Quando 
retornou a gestão, tudo estava 
fora do lugar. O município tinha 
muitas dívidas; ruas intrafegáveis; 
escolas em péssimas condições, 
algumas até serviam como lixões. 
Órgãos públicos sucateados, 
e a educação, que tinha o 
melhor IDEB do estado nas suas 
duas primeiras gestões, havia 
retrocedido e estava entre os 
piores do Maranhão. 

 Para resgatar essa educação 
que já foi vencedora, Sonia fez 
um novo planejamento, em 
que reformou todas as escolas, 
trazendo de volta a vontade dos 
alunos retornarem ao ambiente 
escolar. “Eu sei que nós vamos 
voltar a ter a melhor educação 
do município e colocaremos 

mais uma vez as nossas crianças 
e adolescentes no rumo certo”, 
afirma.

Ela é professora, educadora 
e educar é uma arte que se faz 
com amor e alegria. Por isso ela 
consegue fazer diferente. 

“Meu povo esperava muito 
de mim e tinham certeza de que 
eu iria consertar tudo. Com um 
bom planejamento e uma boa 
equipe, já conseguimos restaurar 
e asfaltar centenas de km de ruas. 
Ruas, calçadas e com meio fio. 
Tudo isso faz a gente sentir que 
vale a pena”. Reflete ela.

Outro desafio, foi a 
ponte que liga o povoado de 
Vale Quentém à cidade de 
Presidente Juscelino. Primeiro, 
ela construiu uma ponte 
de madeira, porém ela não 
suportou o peso de uma carreta 
e veio novamente á baixo. Sonia 
então resolveu construir uma 
ponte de concreto que ficou 
pronta em apenas 30 dias. Uma 
grande conquista especialmente 
para os moradores que vivem 
naquela região. Uma ponte 
inaugurada antes do centenário 
da cidade que resignificou uma 
nova história.

A MINHA VONTADE É DEIXAR MINHA MARCA AQUI EM AXIXÁ, MAS EU 
NÃO QUERO DEIXAR UMA MARCA APENAS DE TRABALHO, E SIM DE 

AMOR TAMBÉM PARA COM MEU POVO.

“EU ESTOU no meu terceiro mandato de PREFEITA na cidade que eu nasci. Eu tenho toda 
uma equipe comprometida. Não faço nada sozinha. Eu sei que o dinheiro não é meu e 
sim do povo. Deus quis que eu fosse eleita mais uma vez, Ele me deu esse mandato de 

presente, então eu só tenho que dá o melhor para o meu povo.” Sonia Campos

A área da saúde tem ganho 
bastante destaque na 
gestão da prefeita Sonia 

Campos. Em todas as áreas ela 
tem valorizado o atendimento 
aos seus munícipes com grandes 
ações. 

Levando em conta que desde 
2018, os municípios só receberam, 
os recursos da União, destinados 
ao investimento em saneamento 
básico, caso tenham elaborado 
o PMSB.  O município de Axixá, 

encontra-se capacitado para isso, 
uma vez que cumpre todos os 
requisitos.

Além disso, Sonia pediu ainda 
ao governador que desse a 
devida importância ao problema 
do lixo e pusesse os resíduos 
produzidos na cidade para outro 
local. Representando a região 
do Munim, ela falou em nome 
de todos os prefeitos e hoje, o 
município só precisa se adequar, 
pois já tem um local apropriado 

que é o Titara na cidade de 
Rosário.

Ela acredita que investir em 
saneamento básico é investir 
também em saúde, pois, metade 
das patologias existentes no 
Brasil, são oriundas dos esgottos 
a céu aberto existentes no Brasil.

Sonia tem investido também 
em atendimentos relacionados 
à boa visão de seus munícipes, 
como os multirões de catarata. 
Há ainda vacinação em dia, 

campanhas como: NOVEMBRO 
AZUL E OUTUBRO ROSA, além 
de diversas especialidades no 
Hospital Municipal. 

Ela tem atuado também na 
área da infraestrutura dos órgãos 
da saúde, como: construção de 
UBS’s, reformas de Postos de 
Saúde e muitos outros. É assim, 
que Sonia consegue devolver a 
dignidade ao povo axixaense, 
porque sabe que trabalhar pelo 
povo é uma necessidade.

Sonia Campos não se limita apenas a áreas 
como saúde, educação ou assistência 
social. Ela olha com carinho para todas 

as áreas que são de fundamental importância 
para o bom desenvolvimento do município. 
Pensando nisso, ela participou da final do 
campeonato Axixaense, realizado pela 
Secretária de Esporte e Lazer. Muitas equipes 
participaram, mas a final foi disputada pelo 

Cruzeiro do Riachão, que foi campeão, e o 
time de Burgos, que consagrou vice-campeão, 
o time da Ponte Preta ficou em terceiro lugar.

 Os três primeiros colocados, foram 
premiados com troféus e medalhas. O pri-
meiro, foi premiado com 4 mil reais; 2 mil 
reais para 2º colocado. 

 A entrega da premiação foi rea-
lizada após a última partida da final, que 

aconteceu no Estádio Municipal “O Ani-
zão”. A equipe vencedora recebeu o troféu 
das mãos da prefeita Sonia Campos, que na 
ocasião, estava acompanhada pelo esposo 
Assis, vereador Zé de Jaime, vereador Lui-
são e pelo secretário de esporte, Thiago 
Lima. Esta é uma das formas que Sonia tem 
de estar em todos os lugares, junto com seu 
povo. 

A prefeita Sonia Campos e o Médico Dr. Pedro Paulo Lemos

Sonia diz que investir em saneamento básico é investir também na saúde, pois, metade das patologias 
existentes no Brasil, são oriundas dos esgotos a céu aberto existentes no Brasil.

Registros na Área da Saúde (Gestão Sonia Campos) 

O CASAL : 
Assis e  Sonia 

Campos

Momentos na Área do Esporte (Gestão Sonia Campos)
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Sonia Campos é uma pequena grande mulher. 
De estatura baixa, com grandes qualidades, 
muita coragem e cheia de determinação. É 

conhecida pela sua bravura e pela vontade que 
traz na alma de dar sempre o melhor para os 
seus munícipes. Ela está sempre em buscando, 
cobrando, revindicando melhorias para seu povo.

PREFEITA SONIA CAMPOS

“Quem me dá forças é o povo. O povo sabe da 
minha palavra firme, do meu compromisso. Eles sa-
bem que se dou minha palavra eu cumpro, eu faço. 
Se digo que vou pagar, pagarei. Quem  trabalha 
para nós recebe rigorosamente. Sabem da minha 
luta, e do meu amor por cada um deles. Essa foi 
uma herança que trouxe dos meus pais. Eles eram 
políticos e desde  que eu tinha 10 anos eu queria 
ser política. Me determinei a ajudar meu município 
e cada vez que eu faço isso, eu me alegro eu me 
sinto  feliz. Eu sempre peço a Deus para me condu-
zir e dizer o que eu devo fazer, e, Ele sempre me dá 
a direção correta. Eu passo as minhas ideias para 
a minha equipe e para a minha assessoria. Se eles 
concordarem, eu faço. Se acharem que não é por 
aí, a gente conversa e discute a melhor forma de 
realizar. Essa é a minha maneira de trabalhar e de 
realizar os desejos do meu povo e do meu coração”

Disse a Prefeita Sonia Campos em entrevista para a 
REVISTA CARAS E NOMES.

“Se dou minha palavra eu cumpro,
eu faço. Se digo que vou pagar, eu pago, 

sou mulher de palavra”

A convite do governador Flávio 
Dino a Prefeita Sonia Campos 
participou do Prêmio Literário 

2018 em São Luís Ma.

Aprefeita Sonia 
C a m p o s , 
s e m p r e 

está presente 
nos mais variados 
eventos no Estado 
do Maranhão. Ela 
participou ao lado 
do governador Flávio 
Dino, em São Luís da 

recepção do Prêmio 
Literário 2018. Sonia, 
estava feliz por estar 
c o m e m o r a n d o 
mais este momento 
especial, fruto da 
parceria com o 
governador Flávio 
Dino. 

Nos 101 anos de 
e m a n c i p a ç ã o 
histórica e po-

lítica, a cidade nova-
mente voltou a virar 
palco para grandes 
atrações durante dois 
dias. Além da presen-
ça do cantor Felipão 
(ex-vocalista da banda 

Forró Moral), os mo-
radores e visitantes 
puderam dançar bas-
tante ao som da banda 
Mesa de Bar e Carre-
ta Falcão Negro 3D.  
Além disso, um belo 
Desfile Cívico percor-
reu as ruas da cidade, 
contando a história de 

Axixá, que há mais de 
um século, tem uma 
grande importância 
para o estado.
 Para a pre-
feita de Axixá, Sonia 
Campos as transfor-
mações que ocorre-
ram em todas as áreas 
do município, Seja na 

Estamos 
melhorando a vida 
da população com 
obras e serviços e 
para comemorar 
o aniversário da 

nossa querida 
Axixá preparamos 

as atrações com 
muito carinho. A 

festa foi grande e o 
público maior ainda. 

O nosso objetivo 
é continuar tendo 

todos os anos, 
muitos motivos para 

comemorar
Disse a Prefeita.

UM MEGA PÚBLICO NA FESTA DOS 101 ANOS DE AXIXÁ

A prefeita Sonia Campos com os 
vocalistas da Banda MESA DE BAR nos 

101 anos da Cidade  de AXIXÁ

A prefeita Sonia Campos 
convidada de honra em 
praticamente quase todos 
os eventos do Palácio 
dos Leões. Uma parceria 
Estado e Município 
que tem rendido bons 
frutos para a população 
axixaense.

O Procurador do Município 
de Axixá, atua fortemente 
ao lado da prefeita Sonia 

Campos.  Os dois, têm o mesmo 
sentimento de amor pela coisa pú-
blica. Ela, com a determinação de 
transformar a vida do povo.  Ele, 
com o olhar de justiça, de fazer 
com que tudo funcione de forma 
ética, dentro das leis e princípios, 
mas sempre colocando o cora-

ção na sua profissão, para que ela 
se torne também uma missão.  
 Ruy Oliveira Pires, é um 
advogado competente e também 
peça fundamental para a ges-
tão Sonia Campos. O advogado 
tem caminhado ao lado da pre-
feita com o intúito de ajudá-la a 
fazer  uma gestão transparente 
que tem por finalidade, promover 
as mudanças da cidade de Axixá. 

Dr. Ruy Oliveira, o olhar da justiça em fazer 
com que tudo funcione de forma ética e dentro 

da Lei em Axixá.

A prefeita Sonia Campos 
e o advogado Ruy Olivei-
ra: Uma dupla de muito 

valor que se esforça para 
garantir as políticas pú-
blicas em um tempo de 

dificuldades financeiras e 
crise política

saúde, na educa-
ção ou no esporte, 
foram motivos su-

ficientes para que 
esta comemoração 
fosse possível. 
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Meus conterrâneos tiram sorrisos de mim 
quando eu menos espero e mais preciso

A prefeita Sonia recebe carinho e 
admiração das pessoas em todo lugar que 
ela chega. Na sede ou na zona rural de 

Axixá. Porque assim como o povo a acolhe com 
sorrisos, ela também os acolhe com abraços. 
Sempre coerente em suas ações, valoriza todas 
as datas comemorativas que avermelham o 
calendário cultural da cidade. Do Carnaval 

ao Natal, o brilho como ela comemora as 
conquistas é o mesmo com que administra os 
sonhos dos axixaenses, trasnformando-os em 
resultados positivos, gerando crescimento e 
desenvolvimento para o seu povo. As rodas de 
conversa, mostram a gratidão dos axixaenses 
e o quanto eles estão motivados pelo trabalho 
feito em seu município.

Com trabalhos e ações 
por todos os setores da 
administração, a prefeita 

Sonia Campos cada vez mais 
se destaca no cenário político 
maranhense,  ela venceu mais 
uma vez. Conseguiu derrotar o 
grupo de oposição na câmara 
de vereadores do município. Os 
vereadores Josenilson Gomes 

Pires, o popular Zezeco do 
partido do (PDT) e Aderson Silva, 
popular Cinzento (PV) aliados e 
amigos da prefeita Sonia, foram 
eleitos presidente e vice da casa 
Legislativa. 

A eleição aconteceu em sessão 
na Câmara Municipal, onde 
o presidente eleito vereador 
Zezeco vai comandar o Legislativo 

pelos biênios de 2019/2020.
A posse ocorreu em 1° 

de janeiro de 2019. A sessão 
de eleição aconteceu com 
registros de duas chapas, onde 
o presidente eleito, vereador 
Zezeco e seu vice, vereador 
Cinzento venceram por 6×3.

Após a eleição, o presidente 
eleito da Câmara destacou que 

está feliz por ter sido eleito e 
prometeu manter como principal 
linha de atuação a economia no 
comando do Legislativo, dando 
andamento as prioridades da 
Câmara, em parceria com o 
executivo municipal, buscando 
e aprovando projetos para 
garantir a melhoria do povo 
axixaense.

Prefeita Sonia com o presidente e vice presidente 
eleitos, vereadores : Zezeco e Cinzento

PREFEITA SONIA CAMPOS MOSTROU COMPETÊNCIA 
POLÍTICA MAIS UMA VEZ!

VEREADORES ALIADOS DA GESTORA SÃO ELEITOS PRESIDENTE E VICE 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL EM AXIXÁ.

O Casal Sonia e Assis com o presidente e vice 
presidente eleitos, vereadores : Zezeco e Cinzento

Sonia Campos

O Brilho nos olhos da prefeita Sonia quando comemora as conquistas é o mesmo com que administra os sonhos dos axixaenses

Todas as grandes obras que a 
prefeita Sonia realizou, foram 
debaixo de muitos desafios. 

A menina dos seus olhos é o IEMA, 
pois lá estão os jovens, adolescentes 
que terão um futuro promissor por 
estudarem em uma escola de primeiro 
mundo. O resultado de uma parceria 
firme entre ela e o governador 
Flávio Dino, que  rende frutos de 
transformação em todo o município. 
Para concretizar  esse sonho, a gestora 
teve  que bater de porta em porta dos 
alunos para que fossem matriculados, 
mesmo com a oposição dizendo que 
não era verdade. Para ampliar o 
atendimento aos alunos, a prefeita 
Sonia cedeu um terreno do município 
para construção do anexo. No total, 
mais de 300 alunos são atendidos, 
não só de Axixá, mas de toda a região 
do Munin, até mesmo de municípios 
como Barreirinhas. 

Eu dei a ideia para o nosso 
Governador, pedí que ele criasse 
essa escola. E juntamente com o 

prefeito Luiz Fernando, de São José 
de Ribamar, pedi a ele para fazer 
dessas regiões que ficam próximas 
a São Luís, uma metrópole, Flávio 
Dino abraçou a nossa causa e levou 

muito a sério isso. Hoje o IEMA 
é também a menina dos olhos do 

nosso Governador. 
Disse Sonia Campos 

Governador Flávio Dino 

No total, mais de 300 alunos são atendidos, não só de Axixá, 
mas de toda a região do Munin.

Axixá Celebra os Avanços da 
Parceria Estado e Município
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Enfatizou Sonia Campos

O    IEMA é também a menina dos olhos do Governador  
Flávio Dino, mas também é uma conquista inovadora de 
muita visão e mudança de vida para todos os alunos que 
têm a oportunidade de estudar lá. Eu dei a ideia para ele, 

que criasse essa escola. Juntamente com o prefeito Luiz Fernando, de São 
José de Ribamar, pedi a ele para fazer dessas regiões que ficam próximas 
a São Luís, uma metrópole, Flávio Dino abraçou a nossa causa e levou 
muito a sério isso. Outro pedido meu, enquanto representante da região do 
Munin, foi que ele desse importância ao problema do lixo e pudesse levar 
o nosso lixo para outro local. Hoje, o município só precisa se adequar, pois 
já temos um local apropriado que é o Titara na cidade de Rosário. Na 
ocasião, estavam presentes os prefeitos de Icatú, Morros, Axixá, Presidente 
Juscelino, Cachoeira Grande. No meu governo anterior eu havia deixado 
um recurso de 500 mil reais para que fosse feito um aterro sanitário, mas, 
a ex-gestora acabou por devolver o dinheiro para a União.  Atualmente, 
o Ministério Público tem cobrado isso de nós. Já tive a oportunidade de 
conhecer a estrutura do Titara, e isso vai ser um problema a menos para a 
nossa população. Então, essas são conquistas importantes 
que colocam nosso município em desenvolvimento e em 
destaque na região. Eu  e o povo de Axixá nos sentimos 
abraçados pelo governador Flávio Dino.

O Governador Flávio Dino abraçou nossa causa e hoje o 
IEMA é um dos nossos sonhos realizado

Governador Flávio Dino e 
Prefeita Sonia Campos

O amor que Sonia Campos tem 
pela sua terra é reflexo daquilo 
que viveu ao lado de seus pais. 

Foram eles quem lhe ensinaram a ser 
uma mulher guerreira, que se sobressaia 
entre as outras pela sua humildade. 
Religiosos por amor, os dois a ensinaram 
o caminho das boas ações. A ensinaram 
a ser honesta e acima de tudo, a ser 
HUMANA.

“Minha mãe todos os dias me dizia, 
fique apenas com o que é seu. E até 
hoje eu mostro o que eu faço é com 
meu trabalho. Gosto do esporte pela 
inspiração do meu pai, que amava 
esporte. Era religioso que não perdia 
um festejo. Minha mãe era de muita 
fé e morreu com um terço na mão. Eu 

sei que ela está no céu orando por 
nós e por isso eu preciso continuar 
honrando tudo o que meus pais 
fizeram por mim”. Disse emocionada.

Assim, ela cresceu com a 
naturalidade de criar amizades e 
conhece a todos. Sua personalidade 
representa toda a região do Munim. 
Todos conhecem sua simplicidade e 
alegria. Seu coração humano e seu 
sorriso gentil. Ao comemorar os 
100 anos de Axixá, ela sentiu falta 
das palavras de amor e carinho dos 
pais. Mas sabia, que aonde quer 
que eles estejam, estão felizes 
com o caminho que ela traçou e 
da maneira ética que ela conduz a 
política axixaense.

Era de muita fé 
e morreu com o 
terço na mão

Era religioso e não 
perdia um festejo

Os dois já não estão mais nesse plano terrestre, mas sigo 
os ensinamentos deixados por eles.

PREFEITA SONIA CAMPOS

Pedro, Renata, Maria Fernanda, 
Tony, Koraliny, Assis, Sonia, Mayara, 
Mayana,Leonardo, Luiza, Adaise, 
Lourdesmary, Senhorinha Clara, 
James, Gabriel, Ana Lúcia, Mariana, 
Silvia, Rennya, Renata, Leonel, 
Zezinho, Coração

O casal Assis e Sonia celebram a felicidade de 
terem filhos maravilhosos Leonardo e Arthur 
Campos

Leonardo e Arthur complementam a 
felicidade do casal Assis e Sonia Campos

Saudades ... Aos meus pais que partiram, gratidão e saudade. Vocês não estão mais entre nós, mas, em cada passo que dou 
sinto como voam com asas de anjo ao meu lado  e, com o coração carregado de eterna saudade  agradeço 
pelo amor que  mesmo depois de terem partido  deixaram comigo. É esse amor e seus ensinamentos que 

diariamente me guiam. E tudo que quero é poder honrar suas memórias por toda a minha vida.

A prefeita Sonia Campos 
com seus pais: Autonides 

Campos & Maria da  Paz 
 ( In memoriam )

Sonia Campos
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Alan Ramanho - Representante da Fundação Palmares

Negro, quilombola, nascido na Ilha de São Luís do Maranhão, George Alan 
assumiu desde agosto de 2017, a Representação Regional da Fundação 
Cultural Palmares/MA, que atua, além do Maranhão, nos estados do Pará, 

Piauí e Amapá. Em entrevista para a Revista Caras e Nomes, ele conta um pouco 
sobre a Fundação Palmares, o trabalho desenvolvido e suas expectativas como gestor 
desse importante órgão público, que defende, representa e cuida dos interesses 
da população quilombola de toda Regional.  “Onde houver uma Comunidade 
Quilombola, uma Matriz Africana, uma manifestação cultural afro, com certeza, lá 
estará a Fundação Cultural Palmares”, Alan Ramalho.

Alan Ramalho Pereira
“Onde houver uma Comunidade Quilombola, uma Matriz Africana, uma manifestação 
cultural afro, com certeza, lá estará a Fundação Cultural Palmares”
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“Onde houver uma 
Comunidade Quilombola, 

uma Matriz Africana, 
uma manifestação 

cultural afro, com certeza, 
lá estará a Fundação 
Cultural Palmares”

Momentos do líder Alan Ramalho com representantes de movimentos Quilombolas em todo o Maranhão

de estradas vicinais, pontes, 04 casas de farinha mecanizada, Campo 
de futebol, 14 poços artesianos, reformas de escolas, construção de 4 
centros comunitários no Maranhão, 2 no Piauí e 10 no estado do Pará. 
Além disso, conseguimos implantar 6 projetos Mandala  de agricultura, 
4 casas mecanizadas de beneficiamento de polpas de frutas e 1 ponte 
branca de 120 metros. 
 
C.N - QUAIS FORAM AS CONQUISTAS QUE VOCÊ JÁ CONSEGUIU NA 
ESFERA DAS POLÍTICAS NECESSÁRIAS PARA O AVANÇO DO SETOR?
A.R  -  Em se tratando de políticas públicas, triplicamos o número de 
universitários com acesso a bolsa permanência, que lhes dá um salário 
mínimo mensal durante o curso; conseguimos aprovar mais de 50 
PNHR (Projeto Nacional de Habitação Rural)quilombolas de 50 casas, 
estes com ajuda preciosa do deputado federal Hildo Rocha; cerca de 
500 cisternas com capacidade  para 16 mil litros para as comunidades 
quilombolas de Alcântara. Este último foi resultado do grande trabalho 
do senador Roberto Rocha junto a CODEVASF além de umas outras 
dezenas de ações menores, mais que têm um significado e um valor 
grandioso para nossa gente. 

C.N - QUAIS OS PRÓXIMOS PROJETOS  FUTUROS QUE TAMBÉM 
IRÃO CONTRIBUIR PARA O CRESCIMENTO DA PASTA?
A.R - Estamos trabalhando duro para realizar o grande sonho do 
documentário sobre nosso Patrimônio Cultural Brasileiro, o Tambor 
de Crioula. Estivemos recentemente com o governador Flávio Dino 
que nos garantiu a liberação do certificado da secretaria de cultura 
para buscarmos o recurso  fim de finalizar esse grande projeto. Até 
o final deste semestre, inauguraremos oficialmente  o Polo Palmares 
da Baixada Ocidental na cidade de Serrano, que irá diminuir a 
distância entre a Fundação e as Comunidades Quilombolas daquela 
região. Estamos bem avançados em um termo de cooperação com o 
SEBRAE para garantir qualificação e formação empreendedora para a 
população quilombola em diversas atividades, respeitando a vocação 
de cada região. Além disso, temos parceria  com o SENAR para a 
implantação de cursos e assistência voltados para a agricultura. 

C.N  -  REALMENTE SÃO MUITAS CONQUISTAS, MAS E VOCÊ, O 
QUE ESPERA PARA O FUTURO E QUAL A MARCA QUE VOCÊ QUER 
DEIXAR?
A.R - O que eu espero é que Deus nos dê muita saúde e sabedoria 
para esses enfrentamentos, que as Comunidades Quilombolas da 
nossa regional e de todo Brasil. Eu quero deixar a minha contribuição 
para que os negros conquistem cada vez mais seus espaços, que 
tenham garantidos e respeitados os seus direitos e ainda que nossos 
representantes tenham um olhar especial para essa gente, que foi os 
verdadeiros responsáveis pela construção de cada pedaço de nosso 
imenso país!

C.N - O QUE É E O QUE TRATA A FUNDAÇÃO CULTURAL PALMARES?
A.R - A Fundação Cultural Palmares é a primeira instituição pública 
voltada para promoção e preservação dos valores culturais, históricos, 
sociais e econômicos decorrentes da influência negra na formação da 
sociedade brasileira, vinculada ao Ministério da Cidadania. Nesses mais 
de 30 anos, a FCP tem trabalhado para promover uma política cultural 
igualitária e inclusiva, de modo que contribua para a valorização da 
história e das manifestações culturais e artísticas negras brasileiras 
como patrimônios nacionais. Além disso, a entidade é referência na 
promoção, fomento e preservação das manifestações culturais negras 
e no apoio e difusão da Lei 10.639/03, que torna obrigatório o ensino 
da História da África e Afro-Brasileira nas escolas.

C.N - QUAIS AS ÁREAS DE ATUAÇÃO DA FUNDAÇÃO AQUI NO 
MARANHÃO?
A.R  -  Atuamos em diversas áreas no sentido de garantir os direitos 
constitucionais da população afro, com o combate ao racismo, a 
promoção da igualdade, a valorização, difusão e preservação da cultura 
negra. Atuamos também no reconhecimento e respeito às identidades 
culturais e  no exercício dos direitos e garantias individuais e coletivas 
da população negra em todas as suas formas de manifestações 
culturais. Temos contado com o apoio irrestrito do presidente Varderlei 
Lourenço e de todos da sede, que de alguma maneira, colaboram para 
o bom andamento da Regional. 

C.N - HÁ QUANTO TEMPO VOCÊ ESTÁ À FRENTE DA 
REPRESENTAÇÃO REGIONAL DA FUNDAÇÃO CULTURAL 
PALMARES NO MARANHÃO?
A.R - Estamos a 1 ano e 9 meses, e, nesse período procuramos 
interagir com todos os movimentos e entidades de representação 
da população negra do Maranhão. Apesar das dificuldades, fomos a 
mais de 40 municípios e conseguimos interagir diretamente com boa 
parte das Comunidades Quilombolas em diversas regiões do estado, 
conhecemos festejos, manifestações culturais, vocação e conseguimos 
também tabular uma infinidade de informações que têm norteado 
nosso trabalho no sentido de melhorar a qualidade de vida dos nossos 
atores.

C.N  -  O QUE VOCÊ PERCEBEU DE NEGATIVO E DEPOSITIVO NESSE 
PERÍODO?
A.R - De negativo eu pude constatar a enorme distância entre o nosso 
povo e o poder público, a falta de iniciativa dos gestores em relação a 
população negra no Maranhão. Imagine que em um estado onde, mais 
de 75 % da sua população é de descendência afro, a única secretaria 
que cuida das questões voltadas  para esse segmento é Extraordinária, 
ou seja, sem orçamento, sem logística para atender minimamente as 
reais necessidades desse povo tão sofrido e vulnerável. 
Falando positivamente, a gente tem o valor cultural inestimável, 
a alegria festiva que é inerente ao povo negro e os movimentos, 
como CCN, CENEGRA, CONAQ, ACONERUQ e tantos outros, que são 
verdadeiros movimentos de luta e resistência, destaco também a DPU, 
o MPF e AGU que são parceiros irretocáveis na defesa da nossa gente 
e têm nos ajudado de forma brilhante na garantia de promover os 
direitos das Comunidades Quilombolas de todo estado.

C.N - COMO VOCÊ AVALIA ESSE PERÍODO A FRENTE DA 
REPRESENTAÇÃO REGIONAL DA FUNDAÇÃO CULTURAL 
PALMARES?
A.R - Temos muito que fazer ainda, é bem verdade, mas já conseguimos  
avançar em vários setores e alguns resultados bem positivos. Vejamos: 
aumentamos substancialmente o número de Quilombolas com acesso 
ao programa tarifa Social da Energia Elétrica que reduz em até 100% 
o valor da tarifa mensal da luz; certificamos quase 200 comunidades 
nesse período. A certificação, entre outras garantias, reconhece 
os direitos das comunidades e dá acesso aos programas sociais do 
Governo Federal. Concluímos alguns processos de licenciamento 
que contemplaram Comunidades Quilombolas com Programas 
excepcionais, resultando na construção de 14 KM de asfalto, 32 Km 

Reporter Dalva Lemos com o Alan Ramalho,Representante
Regional da Fundação Cultural Palmares/MA
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CausosContose
Por: Dalva Lemos

“Diretora chefe da Revista Caras e Nomes”

Uma das profissões onde a 
gente tem mais contato com 
o povo é o jornalismo. Um 

profissional é aquele que sai da 
sua zona de conforto para buscar 
a informação em seu local de ori-
gem, seja aonde for. Eu sou dessas 
profissionais que adora um de-
safio. Gosto de visitar os lugares 
mais longes, as pessoas mais sim-
ples, o plural e o singular de tudo 
o que faz meu coração bater mais 
forte.
Ouvir e contar as histórias de hu-
mor, amor, superação, desafios, 
romances e brincadeiras é uma 
terapia deliciosa que tem gosto de 
desafio, mas a recompensa é sem-
pre o aprendizado e a diversão.
Nos “CONTOS E CAUSOS” de-
sta primeira edição da CARAS E 
NOMES DIGITAL, quis relembrar 
a conversa divertida com o “Seu 
Preto”, um homem exemplar, bem 
humorado que me fez chorar de 
rir com suas histórias dos tempos 
da lamparina.
“Seu Preto” é proprietário de um 
hotel na cidade de São Vicente 
Férrer, na baixada maranhense. 
Ele é um apreciador da beleza 
feminina e toda mulher para ele é 
“bunita” Um personagem desses 
que marca a nossa trajetória e que 
se torna parte da nossa própria 
história.

Comecei indagando se eu 
podia fazer uma pergunta, 
e, ele respondeu:
“Dona eu não tenho nada 
esconder porque nunca 
matei nunca roubei, mas a 
minha infância não foi muito 
bonitinha não, foi um pouco 
aperriadinha”.

Eu interrompi perguntan-
do o motivo, no que ele 
respondeu logo na bucha e 
em voz alta:
“Como se diz aqui na baixa-
da do Maranhão, tu não 
sabe porquê tu nunca foi 
pobre”

''Muita luta e muito
esforco e juntando um 
pouquinho ali
guardando um 
pouquinho acola e
derramando muito 
suor, foi como
cheguei ate aqui.''
- Seu Preto -

Seu preto e a sua esposa
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Seu Preto em Família

-Fui sim - retruquei. Vendi cheiro verde, ba-
nana e pamonha.
- Não “to” dizendo “mermo”? Tu tinha a 
banana e cheiro para vender e eu nem 
banana nem cheiro verde.

-E como o senhor conseguiu vencer na 
vida?
- Muita luta e muito esforço e juntando 
um pouquinho ali guardando um 
pouquinho acolá e derramando muito suor, 
foi como cheguei até aqui.

Ele prosseguiu:
- Vou te contar: quando meu  
namoro começou meu sogro era muito 
bravo. Pense num cara bravo, ele 
dizia: quer gastar meu querosene? 
Nesse tempo não existia essas 
modernidades com uma luz de poste, 
só existia lamparina e candeeiro. Ele foi 
logo avisando: deu seis “hora”, pode 
“tirar pra fora”, mas, fui entrando pelas bei-
radas como raposa em canavial. Depois que 
a filha dele me contou isso aí sim eu ia todo 
dia e quando dava o horário dele eu “caía 
fora” porque eu não queria prejudicar ela. 
 Mas, o tempo passou e as coi-
sas mudaram, naquela época o pai dela 
era proprietário de bens, terras, grandes 
lavouras, tinha Comércio e eu era um 
simples vaqueiro no início da vida. Seu 
Cândido hoje tem 100 anos continua a 
Lúcido,hoje mora em São Luís entretanto 
depois de muito tempo temos um bom 
relacionamento.

O bom humor surgia cada vez mais e eu, a 
essa altura, já havia esquecido de todos os 
meus problemas.
- Sabe moça eu sou de um tempo que 
essas televisão moderna não existia. Quer 
saber de uma coisa dona, até hoje eu sou 
contra a televisão no quarto, quarto é feito 
para namorar”.

O tempo passou rápido com aquele bate 
papo, e eu aprendi que realização mesmo é 
conseguir viver com as coisas mais simples, 
pois elas trazem as melhores pessoas, pois 
depois de todas as dificuldades pelas quais 
passou, “Seu Preto” fala com orgulho:
- Dona, “ocê” me perguntou qual dos 
 meus filho é o mais carismático que mais 
parece comigo, a resposta é todos, mas, o 
mais é o Márcio, aquele que estava aqui 
ontem à noite, é o que herdou o meu amor 
pela terra, pela lavoura e o gosto pelos ani-
mais. Hoje me sinto realizado, criei uma 
família estruturada e todos os dias agradeço 
a Deus por ter me dado a oportunidade de 
ter a vida que eu tenho”.
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